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MQPCHGE СОПЕРНИЧЕСТВО ИМПЕРИДЛИСТОВ ВЕДЕТ 
К НЕИЗБЕЖНЫМ ВОЕННЫМ СТОЛКНОВЕНИЯМ

ФРАНЦИЯ И АНГЛИЯ КОНКУРИРУЮТ В МОРСКИХ 
ВООРУЖЕНИЯХ С АМЕРИКОЙ И ИТАЛИЕЙ

тоивопзовыи договор 
ПУСТАЯ БУМАЖКА

СМЕТА ФРАНЦУЗСКОГО ВОЕ КОГО ФЛОТА В ПАЛАТЕ ДЕПУТАТОВ
ПАРИЖ. При обсуждении в палате де

путатов омета военного флота, с боль
шой-речью выступил тшмдепутат Богран.

Отмстив, что бюджет подчеркивает' со- к>о нужен сильный флот, в частности, па 
вращение военного флота для того, что- Средиземном море, вдё интересы фран-

бы оправдать его дальнейшее увеличе
ние, Попран ааявил: французскому им
периализму в его колониальной полили-

ПУАНКАРЕ ГОТОВ РАЗОРУ 
ЖАТЬСЯ

Пуанкаре-^заявил в парламенте, что он 
согласен разоружиться, если такое же 

согласие даст и СССР.

цуэсвого империализма сталкиваются с 
j интересами итальянского империалявма. 
I Империалистской пропаганде, подго

товляющей войну, французская компар- 
I тия противопоставляет лозунг братания 

между угнетенными классами Франции 
н Италии. Вместе с тем, в силу’ англо- 
фраНцуаск’ого соглашения, французсквй 
флот должен помогать Англии в случае' 
ее нападения на Соединенные Штаты, 
но Соаданенныв- Штаты ответили на’ ап- 
гло-француасков соглашение тем, что 
пращтуппли к сооружению новых воен
ных судов. Империалистская политика 
неминуемо ведет к новой войне. На ря
ду с ростом противоречий между капи
талистическими державами, отчасти во
преки ему, все теснее сколачивается 
блок, задачей которого является подго
товка нападения на СССР.

При обсуждении . . смета ведомства 
торгового; моренлаваямя, ®ы.стушил ком- 
депутат Дезрблаи, который выдапнул 
требования хгаряжо® об увеяичетгйп зар
платы и т.. д.

ЛАТВИЙСКАЯ БОПЗИЯ ДОВЕЛА СТРАНУ ДО НИЩЕТЫ
ИЗ ДЕКЛАРАЦИИ РАБОЧЕ КРЕСТЬЯНСКОГО БЛОКА В ЛАТ

ВИЙСКОМ СЕЙМЕ
РИГА. Рабоче-крестьянская фракция 30 ноября огласила в сейме простран

ную декларацию по поводу образования нового латвийского правительства.
В декларации, между прочим, говорится: «В течение десятилетнего господ

ства буржуазии Латвии, трудящиеся города и деревни доведены до крайнего 
обнищания и голода. Дороговизна растет. Условия жизни рабочих ухудшаются».

Далее декларация разоблачает подготовку империалистической войны про
тив СССР и роль в этой подготовке Латвии.

От имени рабочих и крестьян декларация требует об'явления амнистии по
литическим, отмены еще существующего в Латвии царского законодательства, 
ликвидации охранного отделения и легализации компартии.

КОМДЕПУТАТ ПОЛЬСКОГО СЕЙМА 
СЫПУЛА УЛИЧАЕТ ИМПЕРИАЛИСТОВ 

В ПОДЛОМ ЛИЦЕМЕРИИ.

ВАРШАВА. Правительство представи
ло в сейм па утверждение международ
ную конвенцию (соглашение) 6 надзоре 
над торговлей оружием и о запрещении! 
газовой войны, подписанную Польшей. 
Докладывал кбнвеащпю пелеэсовец Ча
тни сияй.

От имени комфракции депутат Сыпу- 
па огласил декларацию, в которой гово
рится: надзор над' торговлей оружием 
имеет целью устанодитьдконтроль импе
риалистических государств, над вооруже
ниями. Над запрещением газовой войны 
на бумаге смеются все те, которые под
писав эту конвенцию, в течение десяти 
лет вели и ведут интервенционистские 
(захватнические) войны против СССР, 
Марокко, Сирии и Китая. Единственной 
гарантией мира является братский союз 
рабочих всех стран в единении с кре
стьянскими народами и колониями для 
борьбы против господства капитала и за 
лебеду пролетарской революции.

Отвечая Сыпуле, Чапин сияй повторил 
обычные доводы II ПС о, том, что будто 
Коминтерн стремится к мпровой револю
ции через войну, что предложение Лит
винова ■Димеет, якобы, лишь агитацион
ное значение и, наконец, будто Осоавиа- 
хям представляет собой величайшую в 
мира организацию’для ведения ' газовой 
войны.

КОМСОМОЛ ФРАНЦИИ в классовой борьбе
УЧАСТИЕ МОЛОДЕЖИ В ЗАБА
СТОВКЕ РУМККИХ ТЕКСТИЛЬ 

ЩИКОВ
Молодежь активно участвует в заба

стовке 5.000 текстильщиков ® Руане п 
2.000 в Дарнетале. Рабочие из’являют 
намерение вести борьбу др конца и про
являют стремление к большей организо
ванности. До сих пор в Дарнетале не 
было профсоюза, но после забастовки 
образовалось местное отделение профсо
юза из 600 человек, из коих 400 являют
ся молодыми рабочими.

АНТИМИЛИТАРИСТИЧЕСКАЯ 
КАМПАНИЯ СРЕДИ НОВО

БРАНЦЕВ
Т> связи о новым призывом, КОМ 

Франции ■ предпринял широкую кампа
нию среди новобранцев. Особенное вни
мание обращено на развитие работы 
смешанных а.шптмилитарпстическйтх ко
миссий ' ггартии и комсомола.

Многочисленные прощальные вече
ринки н собрания для новобранцев бы
ли организованы на заводах, в городах, 
в спортивных клубах. 7 и 11 ноября бы
ли об’явлены «днями борьбы против 
войны».

Па прощальных вечерах, для ново
бранце®. участвовали новобранцы-ком
сомольцы, взрослые и молодые рабочие. 
Устраивались постановки, выступления 
драмкружков и танцы. На некоторых ве
черинках новобранцы провели подписку 
в помощь бастующим Севера Франции.

ПРЕСНЕДОВАНИЯ ФРАНЦУЗ
СКОГО КОМСОМОЛА

Член ЦК КОМ Франции то®. Кутеяс, 
который судился заочно в прошлом го
ду за «-призыв солдат к неповипове- 
иию», вновь предан суду -и. будучи мо
билизован ® ряды армии, в мао мес., 
предстал перед судом в военной форме 
н произнес защитительную речь, кото
рая явилась революционным призывом 
армии к братанию.

11-го ноября в «оммуяистич-ескам му- 
|1игципа.ж1тете происходила прощальная 
вечеринка св честь повзобраицев, во вре
мя -которой -полиция окружила адаииге в 
цри выходе участников вечеринки по
требовала докумепгты 
щих.

В Сентетьен были 
мольцы и партийцы, 
стовки, сообщающие 
войны.

МАССО1ЫЕ АРЕСТЫ Б.ЛЭ- 
РУССОВ В ПОЛЬШЕ

АРЕСТ РЕДАКТОРА «ВПЕРЕД» В 
РУМЫНИИ.

ВАРШАВА. По сообщению 
«Курьер Поранны», в Ндалрруд- 
с.ком воеводстве (Польша) иача- 
даь массовые аресты белгруссов, 
обвиняемых в коммунистической 
деятельности.

ВЕНА. По сююбщешгю -из Буха
реста, румынские власти конфис
ковали последний номер централь
ного органа крестьянского блока 
«Вперед» за статью «Да 
ствует Советский Союз», 
ответный редактор газеты 
чей к ответствешжта.

здрав-
Ответ-

Правда-

АДРЕС РЕДАКЦИЯ: 
гор Свердловой 

ул. Вайнера № 12.
Телефон № 13-28.

ПОДПИСНАЯ ПЛАТА: 
1 нос. 60 ж., 3 нес 1 р. 80 ж., 

6 мес. 3 р. 60 к., 1 год 
7 р. 20 ж.
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Р У К А ЛОРДОВ
В Афганистане вспыхнуло рс аг-.циойное восстание племени Шшгваря'. 

Повстанцы вооружены английс кнмн винтовками. Во главе повстанцев 
— стоят владетельные ханы.

ЬОкЬЫ ПОД ВИДОМ ПОДАРКОВ
ПРОВОКАЦИЯ ФАШИСТОВ ИЛИ МЕСТЬ УКРАИНЦЕВ?

ВАРШАВА. В Польше произведены одновременные террористические поку
шения на редакции газет «Слово Польске»—во Львове и «Курьер Иллюстриро- , 
ванны»—в Кракове. Под видом подарков в редакции этих газет были подосла
ны бомбы. В редакции «Слово Польске» бомба взорвалась. Взрывом разрушено 
помещение и ранен редактор газеты.

Польская печать приписывает оба покушения украинской военной органи
зации. Следует иметь в виду, что обе эти газеты находятся в близких с пра
вительством отношениях и в последнее время ведут усиленную кампанию про
тив украинцев.

■А: Норвежское правительство решило 
об’явить 14 декабря днем памяти Амунд
сена.

М-В Манчжурии (Китай) усиливается 
деятельность французских

На т^зятл дна

В СТРАНЕ ФАШИСТСКОГО 
ТЕНРОРА

■ww> а

ТОВ. ОНОФРИО, 
итальянский комсомолец, за революци
онную работу осужденный римским фа
шистским трибуналом к 10-летнему за
ключению в тюпьме. Суд состоялся 10 

ноября с. г.

всех «фи^^яшую-

арестованы комсо- 
раздававшие ли- 

о митинге против

И ПОЛЬСКИХ
религиозных организаций. Все католи
ческие -миссии и учреждения работают 
под покровительством французского и 
польского консулов. Польские «обще- 
ст.венные организации» постоянно пре
доставляют свои помещения белопвар- 
дейскшм эмигрантам для устройства 
разных собраний.

★ Бельгийская палата большинством 
93 против 3 голосов утвердила прави
тельственный законопроект об амнистии. 
Социалисты воздержались от -голосова
ния.

-Аг Забастовка докеров в Гавре закон
чилась посла подписания реформист
ским профсоюзом колдоговора на основе 
арбитражного решения министра труда, 
предусматривающего некоторые уступки 
предпринимателей в оплате сверхуроч
ных работ.

★Канстмтуцнонная тсомиосмя поль
ского сейма приняла -резолюцию, пред
ложенную пилюудаиками, плавящую, 
что сейм должен приступить к пересмо
тру конституции.

ФЕЛЬЕТОН

Удовольствие принца
1 Фридрих-Леопольд после революции 

получил хорошее имение Дрейлиидеп,
' под Берлином, с великолепным лесом. 
. Берлинцы пытались было откупить этот 
t «райский лес», Фридрих-Леопольд за-
’ домывает ’ за него нс один миллион ма

рок.
Когда была империалистическая вой- 

i па и народ, работая на войну, ел кар- 
' тофельную шелуху, этот самый Фрид 
1 рих-Леопбльд имел великолепную стаю 
. собак, около 80 штук. Этим собачкам, 
: нечего бога гневить,—хорошо жилось.

Они вдосталь получали вареного мяса,
■ а наиболее любимые сиятельным хо

зяином—кушали жареные в сметане 
свиные котлеты и шнитцеля.

Фридрих-Леопольд в минуты весело- 
i го духа заставлял лакея ползать на 
I четвереньках и лаять по-собачьи. По 

свистку лакей полз к собачьей чашке и 
доедал находившееся в ней мясо...

Фридрих-Леопольд одно время угощал 
своего лакея тремя бутылками шампан
ского:

И i — Не думай, что пьешь в свое удо- 
!| I вольствие, ты пьешь в мое

волъствие, —- говорил при этом хозяин 
«угощения».

Металлисты в Германии в настоящее 
время в большой нужде. Месяц они не 
работали, были выброшены с заводов, 
или—как говорят более мягко—локаути
рованы.

И социал-демократы постарались сде
лать все, чтобы предать работах.

Это они постановили снизить требо
вания прибавки к заработной плате, ко
торую просили рабочие у предпринима
телей, это они выдали работах на ми
лость министра Зеверппга.

Телеграмма говорит коротко:
«Три участвующих в ре-йноко-ве-ст- 

фальском конфликте профессиональных 
союза металлистов: 
ческнй, католический и гирштупкеров- 
екяй, приняли предложение правитель
ства о посредничестве я согласились 
предоставить решение вопроса о зара
ботной плате и продолжительности ра
бочего дня министру внутренних дел 
Зеверингу».

Рабочие хорошо знают тщославлепно- 
I го социал-демократа Зсверипга. Никто 

удо- i иной, как он. в 1919 г., в качестве им-

ие
принцу

социал-демократи-

ператорского комиссара, расстреливал 
вестфальских рабочих. А теперь, в 1928 
году этот убийца будет судить рабочие 
с предпринимателямиI

Продавая заводчикам оптом и в роз
ницу рабочих, социал-демократы 
протестуют против «пенсии» 
Фридриху-Леопольду.

Германские принцы (сыновья Виль 
гельма), как бывшие офицеры, получа
ют по пятнадцать тысяч марок ежеме- 

. сячно Генрих Прусский, брат Виль
гельма, как бывший адмирал получает 

I в месяц семнадцать тысяч марок...
А принц Фридрих-Леопольд и нынче 

еще имеет право сказать народу, как 
говорил своему лакею: «Не для своего 

' удовольствия работаете, а для моего 
удовольствия».

Времена изменились. Теперь социал- 
демократы вместо лакеев ползают перед 
хозяевами на четвереньках и по-со- 

I бати лают на работах.
По придет время, когда германский 

рабочий даст им точную оценку и крат- 
| ко выразит свое ропгеиие.
' Он в порошок сотоет предателей п 

принцев.
В. ТЮМЕНЕВ.

АВАНТЮРА в аФ(п- 
НИСВНЕ

Афганский падишах Аммапула-хаа 
недавно ссворпмл большую поездку но 
Европе. Памятны те интрига, которые 
развернулись вокруг этой поездки Осо
бенное внимание к этому вопросу про
явили английские политики, стараясь 
всеми морами использовать пребывание 
падишаха в Лондоне для осуществления 
своих планов, по части усиления бри
танского влияния в Афганистане.

Однако, эти попытки английских им
периалистов потерпели полный крах. 
Амманула-хан гораздо, большее внима
ние уделил укреплению связи с ССОР, 
чём вопросам сближения с Англией.

По возвращению на родину, падишах 
взял решительный курс па освобожде
ние своей страны из под английского 
влияния и провел ряд реформ.

То влияние, которым обладала Ап- 
глия в Афганистане, быстро сошло на- 
нет. Вместе с тем, значительно снизи
лись и торговые обороты английских ка
питалистов в этой стране. Вполне по
нятна тревога, охватившая твердолобых 
при виде решительных действий пади
шаха.

И вот, эта тревога выливается уже в 
определенные формы. Лорды решили 
сорвать насаждаемые реформы в Афга
нистане, свалить власть Амманулы- 
хана и, воспользовавшись удобным слу
чаем, превратить страну в игрушку в 
своих руках.

В Афганистане, вблизи индийской 
границы вспыхнуло реакционное вос
стание племени шинвари. Как говорят 
телеграммы, повстанцы, руководимые 
владетельными ханами, требуют отмены 
реформ и вооотанонлення старого обще
ственного уклада. Вместе с тем, теле* 
граф сообщает, что повстанцы вооруже
ны английскими винтовками. Не менее 
знаменательно и сообщеиие о появлении 
в районе восстания английского полков
ника Лоуренса, известного организатора 
антитурецкого восстания арабов во вре
мя мировой войны.

Можно ли после этого сомневаться в 
причастности английских империалистов 
к этому реакционному восстанию.

Но на этот рае затея английских за
хватчиков едва ли увенчается успехом, 
Амманула-хан оказался не только хо
рошим .реформистом, но и не плохим ор
ганизатором отпора английским наёмни
кам.

По последним снедениям падишахом 
об’явлена народная война прогни реак
ционного движения, вдохновляемого 
агентами английского капитала. Наряду 
с мерами военного порядка, правитель
ство не прекращает попыток договорить
ся с повстанцами и раз’яснить им, что 
реакционное движение вдохновляется 
силами, иряждебными Афганистану и 
ого правительству, проводящем:’ полити
ку реформ, гарантирующих независи
мость страны, добытую длительной борь
бой афганского народа при братском со
действии пограничных племен.

Надо полагать, что обновляющийся, 
независимый Афганистан сумеет быстро 
я решительно покончить с поднявшей 
голову реакг” этим еще раз нане* 

J сет немалый удар английским империи- 
листам.1 д-



2 «НА СМЕН У».

ЗА РЕШИТЕЛЬНУЮ БОРЬБУ
, ПРОТИВ УКЛОНОВ И ПРИ

МИРЕНЧЕСТВА
' 1 ЬАНУ. Актив ленинской организации, 
заслушав и обсудив доклад об итогах 

. ноябрьского пленума ЦК ВКП (б), цели
мо» и полностью одобрил все решения 
пленума.

САМАРА. Партийная конференция 
Приволжского военного округа высказа
лась эа необходимость решительной 
борьбы с уклонистами и примиренче
ством.

ИЗЖИВЕМ БЕЗРАБОТИЦУ
СРЕДИ МОЛОДЫХ СПЕ

ЦИАЛИСТОВ
РЕШЕНИЕ НК РКИ СССР.

г МОСКВА. НК РКП ССОР закончил ра
боту по изучению причин безработи
цы среди молодых специалистов и раз
работал мероприятия к их устране
нию. Эти мероприятия утверждены кол
легией ПК РКИ ССОР и сводятся к сле
дующему: ВСНХ, НКТорг, НКФ. НКТруд 
СССР, НКЗ РСФСР должны поручить 
своим местным органам в крупных про
мышленных центрах рассмотреть со
вместно с профсоюзами, органами РКИ, 
ИКТруда списки безработных молодых 
специалистов и в месячный срок раз
местить всех пригодных на работы на 
производство и в хозяйственных учреж
дениях.

Назначаться они должны по опециаль- 
иости, иа должности, соответствующие 
их квалификации. В первую очередь 
должны быть размещены лица с закон
ченным высшим образованием.

НКТруд должеаг также усилить наблю
дение, чтобы отбывающие стаж молодые 
специалисты, в том числе экономисты, 
были оставлены на постоянную работу, 
арсимуществеяыю в тех же учреждениях, 
зде они проводили стаж.

ЗАКОНЧИЛОСЬ ВСГС'ЮЗНОЕ 
СОВЕЩАНИЕ РАБСЕЛЬКОРОВ 

> ---------
НА СОВЕЩАНИИ БЫЛИ ПРЕД

СТАВЛЕНЫ 36 НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ.
МОСКВА. Па заседаниях совещания 

рабселькоров 7 декабря были приняты 
резолюции 17 секций и комиссий, рабо
тавших по вагинейшим вопросам раб
селькоровского движения.

Заслтшан также доклад мандатной 
ммиссии. На совещании присутствует 
746 человек, Впервые па рабселькоров
ском совещании присутствуют иностран
ные делегаты: 11 человек с решающим 
голосом и .один с совещательным. Ив 447 
делегатов с решающим голосом—по
давляющее большинство рабочих. На со
вещании присутствуют представители 35 
национальностей. Членов партии среди 
делегатов 57 процентов. Сельщоры по 
социальному положению, главным ©бра
вом, относятся к бедноте. Совещание 
Избрало "'’■дакционную коллегию для 
журнала «Рабоче-Крестьянский Коррес- 
Ионлеит» в составе Ульяновой, Йигуло- 
жа, двух рабкоров, двух селькоров и. од
ного юнкста. Совещание обпятилось с 
приветствиями к ЦК ВКП (б), Йсполко- 
му Коминтерна, ЦИК СССР и к Макси
му Горькому.

Закрывая совещание, тон. Ульянова 
указала, что это первое всесоюзное сове
щание рабселькоров, на котором так 
полно были представлены все нацио
нал ин ости.

ДЕСЯТЬ ЛЕТ РЕВТРИБУНАЛОВ
МОСКВА. В связи с десятилетием дня 

создания Реввоентрибуиала прп РВО 
СССР, опубликовал! приказ РВО СССР 
за подписью тов. Уншлихта. Отмечая 
большое политическое воспитательное 
вначение работы военных трибуналов 
в укреплении обороноспособности Совет
ского Союза—говорится в приказе,—РВО 
СООР выражает твердую уверенность, 
что в переживаемый- период социали
стического строительства военные три
буналы будут также твердо осущест
влять свое политико-моральное влия
ние в рядах РККА.

РАБОТНИКИ ЦК КОМСОМО
ЛА—В НИЗ ВЫЕ ОРГА

НИЗАЦИИ
Дня оказания помощи 

низовым организациям 
иа места посылаются

МОСКВА, 
в работе 
комсомола, 
члены ЦК и бюро ЦК ВЛКСМ. В де
кабре ряд руководящих работников 
комсомола будет работать в Баку, 
Белоруссии, Сталине и Вотской об
ласти.

СО ВСЕХ КОНЦОВ СССР
»—• МОСКВА. На вечернем заседании 

7-го декабря сессия ЦИК заслушала до
клад правительства УзбССР.

— ГРОЗНЫЙ. 5-го декабря по нефте
проводу Грозный—Туапсе полилась пер
вая нефть.

— МОСКВА. Открытие 8 всесоюзного 
с’езда профсоюзов состоится 10-го декаб
ря.

—• (ЛЕНИНГРАД. Исполнилось столе
тие со дня существования Технологиче
ского института.

— МОСКВА. 7-го декабря в связи с 
10-летним юбилеем военной академии 
имени Фрунзе за подписью тот. Вороши
лова опубликован приказ РВО СССР.

— НОВОСИВИРСК. На коиференцпп 
'фабзавкомов в Новосибирске было сооб
щено несколько иаттереепых фактов о 
деятельности кулаков Оказывается в 
Новосибирск приезжали кулацкие аги
таторы, с целью воздействовать на ра- 
fnttx.

СНАБДИМ ОБОРУДОВАНЫ ФД6РИЧН0 
ЗАВОДСКИЕ СЕМИЛЕТКИ

ВСЕМ ОКРОНО, ОКРПРОФБЮРО, ОК И РК ВЛКСМ, ЗА ВО ДО 
УПРАВЛЕНИЯМ УРАЛА

Несмотря на ряд указаний по линии 
УОСНХ, ОНО и комсомольских органи
заций о выделении по всем заводоуправ
лениям оборудования для организации 
мастерских производственного обучения 
по школам-семилеткам, по имеющимся 
сведениям на местах до сего времени 
реализация этих указаний не получила 
должного размаха. |

Со стороны большинства профессио
нальных и комсомольских организаций 
не проявлено достаточной инициативы 
по развертыванию мероприятий по про
ведению в жизнь этих указаний. Имели 
место случаи со стороны заводоуправле- > 
ния явного нежелания выполнить цир
куляр ВСНХ о выделении оборудования 
(«Комсом. Правда» № 254)'

В целях быстрейшего проведения в 
жизнь указанных решений при област
ном к-те ВЛКСМ организована междуве
домственная комиссия из представите
лей комсомола, ОНО, хозяйственных и 
профессиональных организаций, кото
рая постановила срок отбора и передачи 
оборудования произвести не позднее 15 
января 29 г. Для руководства данным 
мероприятием на местах необходимо ор
ганизовать при комсомольских органи
зациях местные междуведомственные 
производственные комиссии по отбору 
оборудования. В эти комиссии должны 
войти представители профсоюзов, заво
доуправлений и ОНО.

Местные производственные комиссии 
должны произвести отбор оборудования, 
составить на него акты передачи обору
дования от заводоуправлений данным 
комиссиям. Материалы по отобранному 
и переданному комиссиям оборудова
нию представляются в окружные или 
районные комитеты ВЛКСМ, междуве

ПЛАН МАШИНОСНАБЖЕНИЯ
ПОД УГРОЗОЙ СРЫВА

rrWCl'HH ГКРУГ К 8ГС1НИЕМУ СЕЕУ готовится плохо
Перед Пермоким акругэм наставлена 

замта в предстоящую посевную aaara.i- 
ьпю увелдаигь посевную площадь по 
эфнюиым культурам иа 7,3 проц., тех
ническим—иа 22 проц, прога® прошло
го года. Иамечеды грандиозные меро
приятия па расширению посева сорто
выми семспамиь—вместо проптлогодаих 
2 тысяч гектаров до 11 тыс. ге.ктаро®; 
ио увеличению рахтичных агрикультур
ных мфоприятай и т. д., и т. п. Успех 
проведения всех замеченных мерспрая- 
тяй зависит от сиоснрсменвой педготов- 
ки в выполнении! планов. Зтсй своевре
менной подготовки нет.

' Де сих пор па склады Пермспого от- 
дадемия УраЛ'Седьма.шсеюза нс моступи- 
лп машины по памечеиикхму на первый 
квартал плану. Так за первый квартал 
должно было поступить плугов марки 
ВК—2500, ХР5—300, Тул-оельмалга— 
800, пи поступлений ивкмшх пет. Не 
поступают бороны «Зиг-Заг», которых 
должно было поступить 225, борон 
пружинных данткэвых—385 шт., н» не 
нюстушню пи одаой. Нет поступления 
сеялок (ж по плану должно быть полу
чено 618) елртнроаюк (106), веялок 
(750).

План манпыюотабжепж за первый 
квартал 1928—;29 г. ие выполнен.

ИНДУСТРИАЛИЗАЦИЯ И ВОПРОСЫ ТРУДА
Партия взяла твердый курс на инду

стриализацию нашей страны, т. е. ста
вит задачу путем развития у нас метал 
лурпии и машиностроения добиться наи
большей самостоятельности от капай а- 
ллютичееких стран, развить строитель- 
ст®о,таким темпом, чтобы перегнать ка
питалисте®, чтобы поскорее пожить то
варный голод л чтобы на базе крупной 
промышлепности перестраивать дерев 
ню на содаалистичеотаий лад, вести всю 
страну к социализму.

В прошлой статье”) мы приводили 
общие цифры сумм, которые вкладыва
ются ® промышладность. Общая сумма 
вложений ® промышленность составляет 
1 миллиард 650 миллионов рублей (на 
350 миллионов больше прошлого года) 
По отдельным отраслям промышленно
сти эти вложения распределяются так.' 
в металлопромышленность идет 45-"> 
мил. руб., в топливную—380 мил., в 
строительную—100 мил.,. в химическую 
—125 мил., в текстильную—190 мил., в 
пищевкусовую—-111 мил. и т. д.

Ио одними вложениями огромных 
средств в промышлеинооть жяо» да 
многого достичь? Конечно средства, это 
основное,.. Но на одних средствах далеко 
не уедешь Необходимо вокруг этих гран
диозных строительных задач мобилизо
вать внимание всего пролетариата в том 
числе и молодежи. Линия партии может 
быть сорвана но только требованиями 

.уменьшить отпуск средств на тяжелую 
нромышлеиность, но и другим путем.

Партия на этот хозяйственный год по
ставила задачу: снизить себестоимость 
продукции на 7 проц., снианть себестои
мость стретиёльства иа 15 проц., пзд-

’) См. в №. 234 «На Смену» статью 
'•14о1да товаре© будет эдояхмь»,

домственные комиссии при которых ре
шают вопрос использования имеющего
ся оборудования, конкретно намечают 
пункты, где организовать 
передают в эти школы 
оборудование, оформляют передачу со
ответствующим актом и сообщают в об
ластную комиссию о проведенной рабо
те, одновременно представляя сведения 
о неиспользованном оборудовании. Пос
леднее областная комиссия, по мерс на
добности, перебрасывает в другие пунк
ты, где этого оборудования будет нахва
тать.

Комиссии по отбору оборудования 
должны подойти со всей серьезностью 

. к возлагаемой на них задаче'. Для более 
1 успешного выполнения этого мероприя
тия необходимо вокруг него создать об
щественное мнение рабочих, для чего 
использовать профсоюзные собрания, бе
седы, стенные газеты и родительские со
брания учащихся, В работу комиссий 
необходимо привлечь местные органи
зации ИТС, учащихся школ фабзавуча и 
техникумов, которые помогут выявить 
нетребующееся заводоуправлению обо
рудование для передачи его в помощь 
школе.

При проработке указанных мероприя
тий руководствуйтесь письмом ЦК 
ВЛКСМ опубликованном в газете «Ком
сомольская Правда» № 276.

Председатель Обл. СНХ— 
АНДРОНИКОВ.

Секретарь обкома ВЛКСМ—ЕССЯК. 
Зам. зав. УрапОНО—КУРЕНКОВ.

Председатель Уралпрофсовета^-
Н ЧАЩИХИН.

Остающиеся дни декабря, коиечио, не 
исправят положения.

Нужна принять срочные мерь! к вы- 
иоггоетию плана машдартпабжеиия и 
обеспечить юо-врсмя заявки оель.хэдко- 
оперативов.

в. л.

УРАЛЬСКИЕ ЛЫЖИ

Кыштымский завод Свердловского Окр- 
лесозага—единственный на Урале, вы
рабатывающий лыжы. На снимке, с но
вой партией лыж, изготовленных за

водом.

вернулась такая работа,—таким обра
зом мы не только разговорами, не толь
ко идеологической работой, но н соб
ственным примером, живыми конкрет
ными делами будем осуществлять зада
чи партии.

Известно, что с трудовой .дисциплиной 
у нас не все благополучно—работаем мы 
по-стартдае, не каждый час использу
ется рационально, протулы пефедаое яв
ление. До тех пор, пока это у нас ле бу
дет иржито, трудно говорить о каком-ни
будь серьезном снижении себеотоиьмо-. 
спи нлш подн-ятио! проиэводательносга 
труда.

У нас часто считают, что проводимая 
рационализация заключается во введе
нии нового оборудования, конвейера, по 
стуойке новых цехов и заводов и т. п 
Это, конечно, далеко не так. Правиль
ное использование существующего обо
рудования, налаживание внутризавод
ского транспорта, использование отбро- 

' сов, уменьшение брака, участие в про
изводственных совещаниях, устранение 
каждого производственного недостатка— 
все это элементы рационализации, все 
это те места, куда нужно направить ра
бочую инициативу.

Снпя’.епие себестоимости, повышение 
производительности труда неразрывно 
связаны с ростом материального уровня 
рабочих масс. В прошлом году зарплата 
индустиральных рабочих выросла на 

11 проц В нынешнем году намечается 
дальнейшее повышение зарплаты на 
7 проц Партией дана директива о под
тягивании зарплаты отсталых слоев 
рабочего класса в частности и, особен- 

I но, рабочих тяжелой индустрии,
. .. ' Все это обеспечивает выполнение об-

Опыт их работы у нас в щих вадач нашего хозяйственного рад
ость. Необходимо добить- аития,

напять производительность труда
17,5 проц. Если мы этих задач ио вы
полним. это значит, что .генеральная ли
ния партии сорвется, что называется, в 
тыла. А выполнить эти задачи—это зна
чит но, только вложить больше денег в 
промышленность. Это значит, не теряя 
общей линии развития 'вокруг, каждой 
практической задачи в деле индустриа
лизации, мобилизовать активность масс.

По какому руслу нужно направить 
эту активность?

Прежде всего по линии борьбы за ре
жим экономии во всех областях нашего 
строительства, в больших Ц малых де
лах. Удешевить строительство, эконом
но расходовать каждую копейку, свести 
на-нет ненужные, непроизводительные 
расходы; добиться снижения админи
стративно-хозяйственных расходов, же
стоко бороться с растратами и т п. В;я 
эта работа немыслима без участия масс, 
без широкой самокритики, снизу, без 
внимательного, чуткого отношения ко 
всякому предложению, исходящему от 
рабочих и молодежи,

Снижение себестоимости'® повышение 
произ'вадительности труда также. не
мыслимы без участия в этом дело рабо
чих масс. Всякое предложение, усовер
шенствование, изобретение,—-снижаю
щее себестоимость и повышающее про- 
извооительиость труда,—должно быть 
принято и как можно скорее провалено 
в жизнь. Нуявйо поощрять любое меро
приятие, содействующее поднятию про- 
иоваднтельности труда. И тут особенное 
значение имеют молодежные ударные 
бригады показательные артели, радио- 
иалпйаторские ядра, группы любителей 
героиздаддства. 
организации 
ся, чтобы за иажщом прсдарияпии раз-

___ ™ 237

МАШИНИЗИРУЕМ СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

РАВНЕНИЕ НА БЕДНОТУ!
ПРОИСКАМ КУЛАЧЕСТВА ПРОТИВОПОСТАВИМ ОРГАНИЗОВАН 

ПОСТЕ И СПЛОЧЁННОСТЬ

мастерские, 
требующееся

БСПТРОДСКИЕ КОМСОМОЛЬЦЫ НЕ ПРОТИВОДЕЙ
СТВУЮТ НАСТУПЛЕНИЮ КУЛАЧЕСТВА

Как общее явление, в текущем гаду
Богородском районе, Куигурского в

округа можно отметить оживленно 'рабо
ты с беднотой (за 27 год проведено 61 
бедняцкое собрание, а в 28 г.~—449 со- 
браший). Число колхозов с семи в 1927 г 
увеличилось до 44 колхозов в 1928 г.

Все это создало акпивпое противодей
ствие со стороны кулаков.

Особенно эта борьба кулаков идет по 
линии борьбы против колхозов. Так в 
с. Игоатмово' кулажи мобилизовали 
большинство крестьянства против вы
деления колкоаншакам и коммунарам зем- 
ли а котла против их воли земля кол-1 браэия, но не принимает

* ---------- ' Ячейка ВЛКСМ, в лице секретаря,
явила: «Мы, комсомол, не х^»Жем,у назы
вать партии, так как это б^дёт прога- 
BOHoiOTaiBneiHHie комсомола партии».

Не один раз писали и предупреждали 
все организации ВЛКСМ о медоцуотимо- 
ОТ1И промикновення в союз чуждых эле
ментов Но до сих пор есть такие уголки 
и, особенно в деревне, где ячейки не 

■ слышали об этом и ничего практтгческн 
. не сделали Так в ячейке дер. Ипвимо- 
вой при обследовамин выявилось, что 
под маской служащего пролез в комсо
мол сын муллы, который и в. деревне в 
данный момент живет с отцом-муллой.

В с. Алтынном под маской середняка 
пролез в комсомол зажиточный, который 
в момент кампании хлебозаготовок и са
мообложения выступал па собраниях 
против самообложения и сдачи хлеба в 
коопаоапию.

В ячейке, что бы ему да поручали, он

хозавикам и коммунарам была выделена, 
то кулаки стали распространять олух 
по селу, что все равно пусть обрабаты
вают, удобряют землицу, сеют на ней, 
а придет время, мы жать будем. Или 
подбрасывали в иоле доски рнадависям’и: 
«Все равно не жить коммуне, сожжем 
ваше хозяйство».

Сейчас, в момент подготовки к пере
выборам советов, кулачье агитирует на 
своих совещаниях, на-дому, чтоб комму
наров и колхозников в совет не выбира
ли. В дер. Полтановой кулачье подгото
вило свои кандидатуры в состав совета.

Ячейки ВЛКСМ к перевыборам -гото
вятся недостаточно активно. В с. Иши- 
М'Схво. ячейка псе еще составляет план 
по проведению собраний батрацко-бед
няцкой молодежи, но отчетности комсо
мольце® чл. совета и т. д., а практиче
ски ничего не сделала.

В с. Алтынном ячейка ВЛКСМ совсем 
не готовилась и не готовится к норовы- ничего не выполняет, занимается пьян- 
бонам. Секретарь ячейки об’яеняет так: кощ а ячейка его держит в союзе и не 

ад _    -ГТ/ЧПЛГЧ.ХГ-ХГ ПТЛ ЛГА-Р ПИ- 1 ГЪДЛ» АПЧ ст ПТ(А Г.'ЛЛТ [ИЛ1РОТ«Мы пе едгоннлглсь, потому что нет ди- может исключить, говоря, что «он имеет 
а1пю|литг-1т опели комсомолйцов-бодпята'в, 
как эадаиточный».

По всей. вепояТНОСТИ, НУЖНО БоГОфОД- 
скому РК ВЛКСМ взятйф. самому за это 
дело я выгнать щхисосаннтихся. Кроме 
того, рай-кому следует внимательно про
вопить работу ячеек по подготовке к 
перевыборам и добиться от ячеек боль
шей активности. ЛЕБЕДЕВ.

рок'пид от файкома. а потом, кто его зна
ет, как готовиться? Может быть паровы- 
бсфы еще отмстят, как это было про
шлый год».

Или, вот как проводили в этом же ос
ле пермзйбофы нарзасодателей. При
ехал пфвдставите.ль из РИК’а (член 
ВКП (б)—сш же следователь), собрал в 
сельсовете пред, сельсовета, еекретарч 
комсомольской ячейки, секретаря сель
совета (технического) и составили план 
отчетно-перевыборной кампании нарза- 
сслателей Наметили руководителей со
братий. мспоститетей, послали изве
щать граждан—и подготовка «готова». В 
.результате кампанию сорвали.

Надо оказать, что с. Алтынное—зажи
точное село, центр бандитских сфганп- 
заший во время гражданской войны. Сей- 

А. Ф«

чао -ненавдсть к советской власти у за
житочной, кулацкой части особенно 
обострилась. Чувствуется влияние ее па 
.некоторых серадняко®, об этом говорят 
такие факты, как срыв 4-х собраний по 
проведетшио самообложения.

Кроме этого, зажиточная часть добав
ит споила председателя сельсовета, бед
няка Кичигина, кандидата ВКП (б). Он, 
в благодарность аа выпивки, садил 
РИК и хлопотал о снятии 
дизидуалыГого обложения 
что ему удалось.

Ячейка ВКП (б) видит

В
с кулшоов Hir-
С.-X. иол-огоат,

все эти безо- 
никаких мер.

за-

ОБСУЖДАЮТ ПИСЬМО ЦК ПАРТИИ
О (ИСТРЕ

РАБОТА С БЕДНОТОЙ ОЖИВИЛАСЬ.

198 собраний бедноты—таюов крат
кий . итог .работы ореди бедноты в Мипг- 
кдаытом райсаие. Эти собрания пжаэа- 
ж, что едод юрестьяжкой беддаты « 
середпаком растет. Аииивиюетъ бедноты 
повысилась. Во время кампании хлебо
заготовок, саагоэбдожсния и займа, бед
нота одержала победу.

По району соадаао 9 групп беджим. 
Одоако, собрания групп бедноты прово
дятся от случая к случаю.

В ноябре месяце тед. года райкомом 
партии было иреведеито обследование 
групп бедноты. Обследование показало, 
что беднота в большинстве случаев от
стаивает предложения, вносимые парт
ячейками.

Недавно проведено два районных со
вещания групп бедноты, участвовало 
па иих 102 чел.

Сейчас комсомол на своих собраниях 
обсуждает письме ЦК партии о проведе
нии смотра.

М. Астапов.

ГЛУБА^ИН^ИР КОМСОМОЛЬЦЫ 
ОРГАНИЗУЮТ БЕДНОТУ

В дер. II -Глубоком (Лебяжьевокото 
р-на. Кугорурского оюр) ячейка ВЛКСМ 
собирает ’бедноту и #оама участвует на 
пре.твыбоФтьтх собраниях. Кроме того, 
ячейка ВЛКСМ наметала нз середняков 
и бедняков (калж.датою в совет. В изби
рательную комиссию введены нредота- 
вптели от яч ВЛКСМ и предстажитсль 
от батрачества.

Ко и зажиточные не едят. Ода уже 
пометили ио своей среды представите
ля в сельсовет. 1Сомсомольцы надеются 
.ппядаадюягоно дать отпор кулакам а 

пндауяачядааи.
Начинающий,
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ОШИБКИ 1-го РАЙКОМА В ОТЧЕТНОЙ КАМПАНИИ

ПРАВАЯ ОПАСНОСТЬ ОБОЙДЕНА МОЛЧАНИЕМ 
САМОКРИТИКА МАСС НЕ РАЗВЕРНУТА

I ЗА СЛАБОСТЬ РАБОТЫ ОБВИНЯЮТСЯ ЯЧЕЙКИ 
НЕПОНИМАНИЕ ПУТЕЙ ПЕРЕСТРОЙКИ РАБОТЫ

I

(

у

Сдним из центральных вопросов, по
литической осью внутрипартийной жизни 
является борьба с правой опасностью и 
примиренческим отношением к правому 
уклону. И это вполне понятно, ибо осу
ществление лозунгов, которые несет пра- 
твый уклон, означает срыв генеральной 
линии партии, означает превращение 
Советского Союза в аграрный придаток 
капиталистического мира, наконец, озна
чает развязывание активности классово
чуждых сип в нашей стране и в конем- 

'мем счете гибель пролетарской дикта
туры. Именно поэтому необходима реши
тельная борьба против правого уклона. 
Надо сказать, что людей «забывающих» 
вести борьбу с правой опасностью, за 
бюрократической, организационной ше
лухой «не замечающих» усиления ак
тивности классового врага, за различ
ными заседаниями и согласовываниями 
«не имеющих времени» вести и идеоло
гическую борьбы с правым уклоном и 
строить конкретные дела так, чтобы и в 
практике не сорвать генеральную линию 
партии—очень много. Против них дол
жна быть начата борьба не меньшая, 
чем с откровенными носителями правых 
идей, ибо их примиренчество об’ектив- 
но ведет к тому же.

ОТСУТСТВУЕТ ПОЛИТИЧЕСКАЯ
ОСЬ

Сейчас идет отчетная кампания I Рай- 
нома г. Свердловска. В письменном от
чете, утвержденном пленумом Райкома 
отсутствует политическая ось, совершен
но не упоминается о правой опасности. 
Нам пришлось присутствовать на отчет
ном собрании в ячейке ЦРК, где в до- 
"■ДДе Райкома докладчик тан же ни сло- 

• не упоминал об этом. Есть основания 
■лагать, что и в докладе на ячейке 

Пивзавода об этом тоже не упоминалось.
Как все это >1агь^ается на политиче

ском языке? ОТСУТСТВИЕ БОРЬБЫ С 
ПРАВОЙ ОПАСНОСТЬЮ, ПРИМИРЕН
ЧЕСКОЕ ОТНОШЕНИЕ К ПРАВОМУ 
УКЛОНУ. И совершенно непонятно, по
чему окружной комитет не поинтересо
вался характером отчетов хотя бы го
родских районов.

САМОКРИТИКА И БЕЗЗАСТЕН
ЧИВОСТЬ

Что является основным вопросом вну
трисоюзной жизни? Это вопрос оживле
ния нашей работы, ее перестройка под 
знаком учета и удовлетворения запросов 
комсомольских масс. А что значит ожи
вление нашей работы?

Это развертывание жестокой самокри
тики как внутри организации, так и в 
массах рабочей молодежи, ликвидация 
разрыва между активом и массами, ор
ганизация контроля масс над руковод
ством, ликвидация разрыва между чле
нами союза и беспартийной молодежью.

И странное дело: если кто поинтересо
вался бы найти какуГ^иибудь самокри
тику в отчете Райкома, то ему бы ппи- 
шлось бесполезно убить много времени. 
По Форме, в отчете есть в трех местах 
упоминание о «внутрисоюзной оамокри- I 

! тике» (почему только внутрисоюзной?), | 
а по существу о самокритике, как о мо
гучем рычаге перестройки работы в от
чете нет ни слова. Мало того, в отчете 
есть настойчивая бюрократическая ли
ния—свалить ответственность за недо
статки работы на... ячейки. С ростом 
плохо... «недостаточный контроль этой 
работы со стороны ячеек», механиче
ские выбытия есть... «это об'ясняется j 
недостаточным контролем за членами со 
стороны ячеек», с нагрузками дело сла
бо... «непонимание со стороны отдель
ных ячеек», а по вопросу руководства 
Райкома и связи с ячейками так прямо 
беззастенчиво сказано: «Основной недо
статок, это—недостаточная поворотли
вость ячеек в подхватывании выдвигае
мых мероприятий РК-ом (например, о 
культпоходе РК указания дал своевре
менно, ячейки же составляли планы и 
согласовывали две недели). Все это за
ставило увеличить требование к выпол
нению наложения ряда взысканий. В, 
работе РК привлекался широко актив 
(всего до 15G чел.)». Словом все хорошо, 
вот только ячейки виноваты.

СПРАВКИ ПО СУЩЕСТВУ
Сначала несколько фактических спра

вой. Когда прорабатывалось обращение 
ЦК ВЛКСМ о самокритике? Только лишь 
41 или 14 сентября на райактиве. Когда 
был готов районный план о культпохо
де? Он был роздан ячейкам на том же 
активе (это «своевременно», когда культ
поход должен был начаться с 15-го сен
тября). Сами тоже ведь готовились 
рядочно, так... «ячейки виноваты, а 
нет».

Еще одна справка, касающаяся
влечения «широкого актива» в работу 
FK. В ячейке ЦРК есть активист-рабо
чий склада Бычков. Он вот уже около 
года состоит членом Райкома и за все 
«то время он ни одного разу не получил 
задания от Райкома. Это нормальным 
признать нельзя, 

«НЕЧЕГО НА ЗЕРКАЛО ПЕНЯТЬ
Мы привыкли работу ячеек и Райкома 

Понимать так: Райном отвечает за рабо
ту каждой ячейки и если в ней слаба 
работа, если есть какое-нибудь непони
мание вопросов работы, то в этом вино
вата не одна ячейка, кое-какое чувство 
ответственности должен иметь и Райном.

Если ячейки слабо подхватывали ука- 
аання Райнам», тан нужно посмотреть и необходимой,

по- 
мы

во-

Пока упе 8 го сЧзда профсоюзов

ЭКОНОМАКТИВ г. СВЕРДЛОВСКА
ЗА ПРЕДЛОЖЕНИЯ ЦК ВЛКСМ

ПРОТИВ ОБВИНЕНИЯ КОМСОМОЛА В «ЦЕХОВЩИНЕ»Coieraeranroce 6 декабря расширеишн совещание Э1гопом1комисеий Обкома и Окружкома ВЛКСМ, совместно с йбмео- мюяьбкими экиомработишками города и представителями профсоюзов и ирофоб- ра, обсуждало предложения ВЦСПС и Уралпрофеотетак 8 всесоюзному с’евду профсоюзов к поправки ЦК ВЛКСМ к этим предлгжевиям в пунктах, касающихся работы среди молодежи.В кратком вступительном слова тов. 
Рахомяги (представитель Обкома кэм- еомола в Уралпрофоовет) наметил основные вопросы, но которым комсомол вносит поправки и дополнения к предложениям профсоюзов.

—- ВНИМАНИЕ ПРОФСОЮЗОВ РА
БОТЕ СРЕДИ МОЛОДЕЖИ ОСЛАБЛО,— ' говорит т Рахгмяги,—-отсюда мы ви
тки и снижение количества молодежного 
профактива. В частвоск области молодежь, из общего профактива в' прошлом году 15,24 проц., а в этж году проц.Ослабление виииаиия

честном что в корне не верно. Теорети
ческое обучение в индивидуально-бри
гадном обучении, предусмотренное зако
ном, не приводится. В Сваддешжем о®- jyre, тсеретически'й обучением ояваче-! • но только 25 проц, учеников. С проф- курсами сплошное безобразие—программы их не ооглавовываются, открываются курсы с цромадаым опоздании», доходит до того, что режтрврювать курсы П|рих МЙП’СЯ Пр® ПОМОЩИ МИЛИЦИИ.. IПредставители молодежи, выступавшие в прениях, едяяодуцмю выоказыва- лись за 'Поддержку ВЛКСМ союзов тельно

безбоязненной) 
критики работы РК. Это показывает, что 
РАЙКОМ НЕ ПОЖЕЛАЛ ПОСТАВИТЬ 
СВОИ НЕДОСТАТКИ ПОД КОНТРОЛЬ, 
ПОД КРИТИКУ МАСС, НЕ ЗАХОТЕЛ 
ИСПОЛЬЗОВАТЬ ОПЫТ МАСС.

ПРИНЦИПИАЛЬНЫЕ ОШИБКИ
Наконец, несколько слов по поводу 

оценки Ройкомом отдельных вопросов на 
шей работы.

В отчете есть такое место: «Много вы
бывает механически, 270 чел., это об'яс- 
няется недостаточным контролем за чле 
нами со стороны ячеек и ребята посте
пенно отрываются» и т. д. Мы привы
кли механические выбытия, прежде все
го, связывать с качеством работы ячеек, 
с качеством союзного руководства, с тем, 
как ячейка удовлетворяет запросы чле
нов союза. Сводить же все дело к «от
сутствию контроля» совершенно непра
вильно.

Вопрос о коренной перестройке союз
ной работы об инициативе и доброволь
честве, КАК САМОСТОЯТЕЛЬНАЯ ПРО
БЛЕМА СОВЕРШЕННО НЕ ПОСТАВ
ЛЕН. Вопрос о добровольчестве связан 
с нагрузками в силу чего создается 
представление, что новая система, это— 
добровольная нагрузка и только, а не 
именно система всей нашей работы, где 
добровольчество создается не по выду
манному сверху плану, а вокруг каждо
го дельного запроса масс.

Райком делает вывод, что «зарплата 
рабочей молодежи растет наравне с ро
стом зарплаты взрослого рабочего». В 
подтверждение приведены цифры по 
ВИЗ’у и «Монетке». Внимательное изу
чение этих цифр показывает, что по 
ВИЗ’у зарплата рабочих выросла чуть 
не на 30 проц., а зарплата молодежи 
только на 20 проц. По «Монетке» зар
плата взрослого рабочего поднялась на 
10 проц., а молодежи за это же время 
поднялась на 6—7 проц.

Где же поднятие зарплаты молодежи

на качество этих указаний. Ведь кача- говоря уже о смелой, 
ство-то руководства определяется по _ _
состоянию работы ячеек.

Вот по колдоговорам Райком пишет: 
«Проверка выполнения колдоговоров. 
Ячейки, несмотря на достаточно ясную 
директиву Райкома, до последнего вре
мени занимались недостаточно в отно
шении детальной проработки и втягива
ния масс молодежи, а также недостато
чен нажим при встречаемых невыполне
ниях на хозорганы».

А знаете, когда на ВИЗ попала 
ректива Райкома о колдоговорах?

5 декабря.
А вот, что по поводу «достаточно 

ной директивы» РК говорит секретарь 
ВИЗ’овского коллектива тов. ЧАНЦЕВ.

— Я,—говорит,—хоть и член бюро ОК 
и РК, ио должен сказать, что руковод
ства получаю мало. Вот взять бы хоть 
кампанию колдоговоров, мы не получи
ли никаких указаний, кроме перепеча
танного письма ЦК ВЛКСМ, Райком даже 
для учета ничего не спрашивает. Только 
по газетам, да поговоривши с представи
телем в профсоюзе металлистов, мы кое 
до чего додумались.

Желание свалить свою ответственность 
на ячейки можно расценить только как 
извращенное, бюрократическое понима
ние задач союзного руководства, как бо
язнь самокритики. Это же подтверждает 
и самый факт отсутствия широкой мас
совой самокритики в районе.

„НУЖНА РЕАЛЬНОСТЬ"
Особенно характерным в этом отноше

нии может служить собрание ячейки 
ЦРК. В докладе РК не было ни слова о 
самокритике. Все выступавшие в пре
ниях крыли Райком за плохое руковод 
ство и когда стали выносить резолюцию, 
то докладчик Райкома два раза высту
пал против предложения о том, чтобы 
признать работу Райкома неудовлетво
рительной, руководство слабым. Он го
ворил: «Зачем нужно отмечать удовле
творительной или слабой. Дело не в от
метках, а в работе. Нужна реальность. 
И я считаю, что руководство 
можно 
ным».

«НЕ

ди-

яс-

гэ Уральской коавичества поставляла уже 11,12
Опаценте

Райкома 
считать вполне удовлетворитель-

КРИТИКУЙ ДО РАИкон 
ФЕРЕНЦИИ»

Показателем состояния самокритики и 
контроля масс над активом могут слу
жить вот такие фанты. В беседе, что 
называется no-душам т. ЧАНЦЕВ, секре
тарь в.-исетского зав. коллектива рас
сказывал:

— Я вот, как член бюро РК делал по 
нескольким ячейкам отчетные доклады 
Райкома и вот везде кроют Райком. А 
мне приходилось говорить, что Райком, 
дескать, уделял главное внимание ос
новным коллективам. Я вот говорю и 
чувствую, что это неверно, ведь никако
го руководства нашим основным-то кол
лективам нет. Ни обиомцев, ни окруж- 
комцев, ни райкомцев (хотя Бульканов 
и прикреплен к ВИЗ'овсному коллекти
ву) на заводе, в цехе не увидишь, поч
ти совершенно не бывают. Мы было под
няли вопрос о слабом руководстве Рай
кома, тан мне в Райкоме и Окружкоме 
сказали, что такая постановка будет ме
шать деловой работе, подожди, мол, до 
райконференции.

Объективно, независимо от желания 
самого Чанцева, зто означает замазыва
ние, глушение самокритики, вырывание 
Райкома из-под контроля масс, углубле
ние того разрыва, который существует 
между активом и массами. Тов. Чанцев 
добросовестно признал свою ошибку, 
это хорошо, но сам по себе вопрос этот 
заслуживает серьезного внимания.

ЗА формой не видно 
СУЩЕСТВА

И т. ХРОМУШКИН, делавший доклад 
на ячейке ЦРК, в частной беседе гово
рил о слабом руководстве РК, в частно
сти, вузовскими ячейками, а в докладе 
признавал руководство РК удовлетвори
тельным, сводя его к формальным при
знакам руководства: н планам, отчетно
сти, совещаниям и потому, что «я вот— 
член Райкома, 'значит, руководство РК 
нашей ячейкой есть и видимо, удовле
творительное».

И в письменном отчете РК выпячены 
именно формальные признаки руковод
ства, а качество даваемого РК ячейкам, 
помощь РК, обмен опытом между ячей
ками, все это скромно обойдено молча
нием.

Письменный отчет Райкома и доклады 
на ячейках больше похожи на сухой 
бухгалтерский отчет. Такая-то ячейка 
имеет столько-то комсомольцев, беспар
тийной молодежи столько-то, такая-то 
ячейка проделала такую-то работу и т. п,

А ЧТО ЖЕ ДЕЛАЛ РАИНОМ?
Отмечается «недостаточная приспособ

ленность массовой работы, особенно к 
отдельным прослойкам рабочей молоде
жи». Отмечается отсутствие повседнев
ной работы по вербовке, а что сделал 
Райком в этом отношении?

Отражены ли запросы масс молодежи 
в отчете или они «случайно» туда не по
пали? В отчете их нет и это можно так
же отнести за счет разпыва между ак
тивом и комсомольской массой между 
теми и другими и беспартийной рабочей 
молодежью.

Наконец, нет казалось бы совершенно 
хоть мело-малмной (не

профсоюзо® работе среди молодежи мажю охарактеризовать ГрОМаДНЫМ КОЛИЧеСТВ'М ПЭгП'С- ров. В таком крупном прэизвц '.'гве, кая Киэело®с®об, на заводском собрании за целый год стоял только один молодежный вопрос—о. броне; примерно, такое же явление и на Берсзняжовгкот .содовом заводе.Вопрос о таком отаошениа профсоюзов ® работе среда молодежи приобретает особое значение и потому, чтэ количество молодежи в нашей промышленности сильно растет. Вливающаяся в иромцшживость молодежь требует к себе внимания, ео стороны профсоюзных ерпаыизадай, а этого внимания явно недостаточно.В связи с развертыванием пашей про- 
«нарввне», со взроспыми рабочими? | мьшгленщости, особо важное значение 

Что жа это—неумение обращаться с , прдажретайт вопрос о подготовке и ф'Зр- 
цифрами или казенное, невниматепьное 
к ним отношение?

ВЫВОДЫ
Мы оставляем в стороне еще целый 

ряд ошибок в отчете Райкома.
Все вышесказанное заставляет 

серьезно задуматься над качествам 
ново детва.

Необходимо, чтобы в оставшееся вре
мя перевыборной кампании все эти во
просы были обсуждены комсомольскими 
массами, чтобы они всему этому дали со
ответствующую оценку.

Особенное же внимание должно быть 
уделено вопросам борьбы с правой опас
ностью и примиренчеством к правому 
уклону и на развертывание самокритики 
снизу.

Руководство I Райкома обнаружило 
политическую близорукость, повело от
четную кампанию в массах комсомоль
цев, фактически исключая их из обще
политической жизни, руководство Рай
кома не приняло мер к использованию 
отчетной кампании с целью широкого 
развертывания самокритики, наконец, 
руководство I района обнаружило непо
нимание путей перестройки союзной ра
боты, неправильно указывало организа
ции на основные причины, являющиеся 
тормозом этой перестройки.

Это положение в остающийся срои от
четной кампании должно быть исправ
лено кан сверху, тан и особенно 
со стороны масс комсомольцев.

Между рабочей молодежью и 
мольцамм, между комсомольцами 
ководством должен быть 
такт.

А. ПОЛЯКОВ, А. ФИЛИППОВ.

нас
РУ-

снизу,

предложений ЦК и отмечала, что ввимациэ И(,юфч работе среда молодежи значп- ооабло.
€ БРОНЬЮ ДЕЛО ОБСТОИТ 

БЕЗОБРАЗНО.

мая пвдгооюеки квалифицировавшей рабочей силы, Здесь мы ввдгем «кредежи- иое наступлеоте на оеноепую 4юрму подготовки—штаму ФЗУ. Это наступление выражается в неио^редствейной подгпржке профсоюзами форм ЦИТ’ов- с.кэй подготовки рабочей еилы в ущерб школам ФЗУ.Мы должны уделить особое внимание вопросам брони подростков, при включении подростюв в исчислении количества брони, потребностей щдомынтяпанюсци [ филированной рабочей сине. Нфмы бро- , и®, установленные правительством нуж-
иастапвая бронь па ИСХОДЯ ИЗ в квати-

номсо- 
И ру- 

найден кон-

РЕШЕНИЕ БЮРО СВЕРДЛОВ
СКОГО ОК ВЛКСМ ОБ ( ШИБ 
КАХ В ОТЧЕТНОЙ КАМЛА

НИИ 1 РАЙКОМА
Обсудив заявление представите

ля ЦК ВЛКСМ тов. ПОЛЯКОВА по 
поводу отчетной кампании 1 рай- 
ксмола, бюро Свердловского Окруж
кома комсомола постановило:

В виду того, что отчет 1 PH об
ходит вопросы правой опасности, 
смазывает вопросы самокритики, 
неправильно определяет причины 
неудавшейся перестройки работы 
организации и т. д. признать не
обходимым отчет пересмотреть.

Исправив ошибки в дальнейшей 
отчетной кампании обсудить эти 
вопросы в тех ячейках, где 
прошли отчетные доклады 
ма.

Признать необходимым 
мление бюро Окружк’молз i 
тезкой доклада 2 райкома ВЛКСМ,

Считать ошибкой Окружкома 
отсутствие предварительного рас
смотрения основных моментов от
четов райномов.

уже 
райно-

ознанй' 
с уста-

но исчислять как минимальные, а у нас я они не заполнены.Коснувшись вопросов культработы профсоюзов тов. Рахомяги отметил основные расхождения жомеожф с пе»>- торычи «загиисрееоваив-ыми» организациями по вопросу о перестройке физкультурного движения па основе создания добровольного общества.
ПРОФСОЮЗНИКИ ПРОТЕСТУЮТ.При обсуждении предложений к 8-му с’сзду профсоюзов развернулись оживленные прения, в которых цредставн тели профсоюзов ожесточению пытались опровергнуть поправки ЦК и представить их частью в виде редакционных поправок ига же неверных и ненужных по существу. Но большинство собравшихся рядам фактов и положений сумели доказать неосновательность доводов профсоюзник®.Во время: развернувшихся прений, участники совещания отметили целый ряд крупных и^рмальшютей, характеризующих явно недостаточную работу профсоюзов среда молодежи.

ШКОЛЫ ФЗУ 8 ЗАГОНЕ.Представитель иргфобра тов Матвеев 
заявил, что со школами ФЗУ на Урапе 
творится сплошное без бтази». Начато занятий, как правило, запаздывает на месяц, полтора. Кбмплектоваиие школ в большинстве случаев происходи г без всякого учета стоимости обури ия, перегрузка и недогрузка школ, увеличивающая стоимость обучения—>Л1,.чн'Х- явление. Рабочая обстановка э шкалах иевыиосима: теснота., грязь. ученики занимаются в конюшнях, гу.'.ятипках хозяйственники гоняют школы па адпо- го помещения в другое. Р В.-Кажвд школу переводили 5 раз из одного помещения в другое. За 11 лег па Урале ■не построено ш одного поетоязг^о приличного помещения для шкоды ФЗУ.Нельзя говорить о том, -по тола ФЗУ обучает плохо. В Н.-Салде весь выпуск работает на высоко квалифицированной работе.В ряде мест школы ФЗУ хотят подменишь явдиаду.тио-бршздиым уденв-

змидаеш в гораздо нжшгем прочем это иредусмютреи» каидото- верами. П<июжсиг®е с иереростками дохают до атевдотов. Па Поздаижевже в 
бронь включают 30-летних рабочих. Профсоюзы иа это смотрят сквозь паяь- цы. Фабзавкомы и месткомы ®е следя? за <®лврем<жой экспертизой учеников.Несмотря на высокую заболеваемость вреда йодртетж®,

ОЗДОРОВИТЕЛЬНАЯ РАБОТА НИКУ
ДА НЕ ГОДИТСЯ.Цредувмотфснные проценты мест ® курортах и в домах отдыха для мадоде- жи яй выполняются. Необходамо сосре* доточить и цеятралввировать распределение мест для М’МОДежи.Общежития молодежи в большинстве случает в ужасающем состоянии. Уче- ники ФЗУ живут в подвалах (Уфалей, Н.-СерФп), веемо йваяфишррювавиэго . рабочего при таких условиях из школы ФЗУ выходит инвалид, который ие может работать в цехе.

О ПОДГОТОВКЕ КВАЛИФИЦИРОВАН
НОЙ РАБОЧЕЙ СИЛЫмного и подробно говорили выступавшие, отмечай, что школа ФЗУ—епииг- ствдаяая пока основная форма подготовки квалифиц1ирева:’1но - еознательло1гоДе-рабрчегг, ЦИ'Г же ютдазт—быстро шего и вику да негодно.В прениях отмечались вопиющие Ш';рМвЛЫ1ОСТИ 00 ШКМЗМ'П ФЗУ. учебников, дав наглядных пособий. «Ленивке», за месяц до выпусиса наби-. роется 40 чел. безработных с биржи ГОУЖ а выиускииет вынуждены .работать на шжвалифицироваиной работе. Профсоюзы же на это пе обращают внимания. Нет общественного контроля за. работай ппмй ФЗУ. На рабочих собран®, ях воороды о .работе школ ФЗУ не обсуждаются.С прюфтехническим образованием делю обстоит очень плохо. Профтехкурсы, даже там. где «пи оговорены в колдого- ворах, пе создаются. ■ ФЗК «валтеатот эту работу на заводоуправление и открытие курсов запаздывает, если но совсем погибает в кабинетах. Руководство всем гфофтедобраэовавем должно быть еодртедаточ1вно в руках профобра.В вошродах культработы профсоюзы оэдъ плохо относятся к молодежи. Например, па работу юнсежция выделяет по пять рублей в месяц и только после нажима через парторганжаци® удается дейитьея бодав внаттельного отаипеиия к молодежи.Отмечая недопустимый разрыв в зар

плате учеников по соач нению се вздетыми (46 проц, к заработку взрослого), выступавшие отмечали веюбходамоеть сближения этого разрыва.После краткого заключительного «дога .тов. Рахомяги, сумнировавтдего ос- пивные положения выютупданнА
СОБРАНИЕ ЕДИНОПУННО ОДОБРИ

ЛО ПОПРАВКИ ЦК ЭЛКСМк 8 Всесоюзному е’езду и избрало кз- мисеию для окончательной резолюции.Кроме того, собрание, тгебетоть отмены пункта •ЩСПС в» юрганизациюннюй работе ере- да отдельных групп членов воюэой, .в котором отмечается...
... Опагность отпмва работы стдели 

ъ-олодежи и тенденций, которые вы
ражаются в том. что отдельные отеа* 
низании молодежи ПТ»0ТИВОП'''етяч»я- 
ют птмчЬсоюрям в области ’’’"и- 
ты интересов рабочей молодежи и 
пытаются обтсобить роботу среди мо- 
лодежи от общей союзной деятель-

Песмотея па спльте «гтероФЧ’”<'д|Ч1в 
юр^детлр.мтел'й пгофеююэов. гобл'отче 
BbWPJM) •ЛПРб'Т’.'ТРте v."KT’O'n>4Tb тсот 
пилит птедепэдевий. напгор’де’ипьСТ п»». 
'•оетюис-жлтот ДОООДЙ К.01ЖЮ0ДОЛЬСКЮЙ Хр- 

гаяиэацки.
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4 «НА СМЕНУ»

„КАВАЛЕРИС1Ы" СВЕРДЛОВСКА В БОЯХ 
С ИЕДОС 1’АТК * МИ

К Серо жалоб РКИ прикреплено 
Пятьдесят четыре комсомольца из отря
дов «легкой кавалерии» города. Они 
оказывают существенную помощь РКИ 
В разборе жалоб и заявлений.

За октябрь и ноябрь месяцы бюро 
жалоб использовало на обследователь
ской работе 37 «кавалеристов»—для раз
бора 19 дел. Ими обследованы по жало
бам—протезная зуболечебница, ипду- 
стриалпшй техникум, детгородак при 
Нпжне-Исетском заводе, ряд ЖАКТ’ов- 
с.чих дел- расследовано несколько газет
ных аах еток. Кроме того, в настоящее 
время «кавалеристы» заканчивают об
следование школы-девятилетки им Горь 
пего Комсомольцев к обследователь
ской работе привлекали также пнепек- 

дора РКП.
Относятся «кавалеристы» к работе 

' добросовестно. Конфликтов после их 
обследований не возникало.

Работу ’ «легкой кавалерии» затруд
няет еще невозможность использования 
се на обследованиях в дневное время.

Необходимо также отметить, 
•«кавалерию» слабо вовлечены 
мольцы-пронзводственники. 
«кавалеркстов »—только 21 
ные служащие.

Совершенно нот среди 
стов», прикрепленных к бюро

ОблРКИ—ребят с ВИЗ’а, Монетки Это 
объясняется халатностью I г " 
ВЛКСМ, не дающего 
2-х месяцев списки 
прост is ые РКИ.

Основным недочетом 
кой кавалерией»—РКИ 
ствче совещаний с 
Бюро жалоб практикует лишь индиви
дуальное инструктирование «кавалери
стов» прк поручении им заданий.

М. П.

НАШИ РАаШАЧЕ’ И! О НЕГОРЯД 
hAX В Ш ЛЛЕ ИМ. Га. ЬлОГО 
ЬЬЛ 0- ь:о ЮДТаЕРДИЛИ-Ь

I райкома 
в продолжение 
«кавалеристов».

работы с «лег- 
является отсут- 

« кавалериста ми »

Комиссия О6лЕ|\И ш едложи- 
ла принять ря 1 мер дли 
оздоровлен я школы

ШКОЛЬНОЙ

что в 
комсо- 

Рабочих: 
чел. Осталь-

«кавалерп-
жалоб

ПЕРЕД ГЛЕТОМ
-4г Сегодня, в 9 час. утра в здании 

Окружкома ВКП (б) открывается окруж
ной олет «легкой кавалерии».

Совещание слета заслушивает до
клад об итогах работы «лепкой .кавале
рии» округа и ее задачах. Кроме того, 
делают доклады «кавалеристы» Баже
новского и Кыштымскопо районов.

АБ В работах слета примет участие 
представитель. ЦК ВЛКСМ по обследова
нию Уральской органнзацй то® Поляков.

АБ Свердлове® насчитывает 18 отря
дов «легкой кавалерии» со 150-ю «кава
леристами». Районы округа—22 отряда, 
имеющих «в своих рядах свыше 110 че
ловек.

оГГоб’естб

ЧАСТЬ ПЕРВАЯ

аДАНЛЕ ТЕАТРА НУЖДАЕТСЯ 
В РЕМОНТЕ

Крупнейшее и лучшее по оборудова- 
(гию театральное здание на Урале — 
Свердловский оперный театр имени Лу
начарского—требует срочного ремонта. 
Необходимо капитально отремонтировать 
крышу, балконы, отопление, вентиля
цию, полы, устроить тротуары вогаруг 
здания театра и. процзвести другие мел
кие работы. Стоимость ремонта, пример
но, 50—60 тысяч рублей.

- УралбНО обратилось в Облисполком с 
просьбой отпустить средства па ремонт 
театра.

УЛУЧШАЕТСЯ ПЖАРНАЯ 
ОХ/АНА ГО ОДА

Управление городской пожарной ох
раны приступает к организации в Сверд
ловске ведомственного пожарного отря
да Задача отряда—установить постоян
ный колтооль за пожарным состоянием 
крупных построек, фабрик,, заводов, до
мов отдыха и утреждешш расположен
ных в черте города.

Ведомственный пожарный отряд орга
низуется и содержится аа счет тех орга- 
иазаипй, которые он обслуживает. Об
щее наблюдение за деятельностью отря
да будет вестись правлением пожарной 
охраны города. ’

СИЛИВАЕТСЯ ПОМОЩЬ 
ЯЧЕЙКЕ.

Ha-днях закончилось 
школы им. М. Горького, 
ОблРКИ совместно с представителями , 
общественных организаций.

Комиссия отметила, что заметки, по
меченные в газетах «На Смену» и 
«Уральский Рабочий» о -азличных безо
бразиях в школе, в сонорном педтгерж- 
даются целиком. Главными причинами 
ненормальностей, комиссия РКИ счита
ет слабость администрации школы в 
липе заведующего Соловьева, не сумев
шего своевременно ликвидировать недо
разумения, а также отсутствие помощи 
со стороны месткома Рабп-н-ос и очевид
ное непонимание лозунга самокритики 
работниками школы. В результате всего 
>того борьба с недостатками школьной 
паботы сводилась к личным счетам меж
ду работниками школы.

Комиссия констатировала слабость по
становки антирелигиозного, интернацио
нального и трудового воспитания в шко
ле, игаюрировадаге ученических органи
заций и' недостаточное внимание и сла
бое руководство со стороны горОНО и 

■ окрОНО.
Комиссия, подтвердив постановление 

горОНО о снятии зав школы Соловьева, 
постановила произвести обновление 
школы педагогами Облиросом произво- ‘ ■

обследование
проводимое

доны изменении в составе месткома.
Обкому ВЛКСМ предложено усилить 

помощь ячейке ВЛКСМ школы им. Горь
кого со стороны 1-го райкома.

Кроме того, комиссия предложила 
горОНО обратить: внимание па улучше
ние общежития учащихся школы им. 
Горького, находящегося по ул. Февраль
ской революции д. №12.

— Я, собственно, проездом в 
—•наконец, выговорил Мерц и 
дом со старушкой на розовую, 
кушетку,—а ?то мой товарищ по раоо- 
те—Митин, Андрей Иванович... Мы про 
ездом...

— Навсегда?
— Нет, на три месяца. Мы в команди

ровке На три месяца и назад.
Старушка достала из ридикюля пла

ток. Маленькие восковые ручки суегч- 
перебирая флакончи-

Лондон, 
сел ря- 

хруикую

лжь
КП и

— Куда назад?
— 1> Москву 
Опять неловкое

в ридикюле, 
лоску 1 ки

молчание, п Нико-

... Николай Васильевич!—прервала 
старушкат—я попрошу вас...

лай Васильевич, чтобы оборваТь его, то
ропливо спросил:

— И Леля здесь с вамп, в Париже?
— Здесь. Она прилет Она служит,— 

холодно сказала старущка. .
Татьяна Васильевна, позвольте мне 

вам объяснить сразу, чтобы не было не
доразумения,—волнуясь н торопясь на
чал Мерц— Я собирался написать вам. 
но решил—так лучше, на словах. Я и 
ваша дочь Кс&на живем в Москве, мы 
никуда не уезжайи и уезжать ;яе соби
раемся. Я работаю, мне доверяют, мо 
жег быть, вы слышали?..

— Вы венчались в церкви?—вдру: 
спросила старушка. -

„РОКОВоЕ СВИДАНИЕ-
На далеком Западе, о котором так лю

бил писать покойник О'Генри—молодой 
ковбой влюблен в дочь богатого ферме
ра Конечно, налицо суровый отец и 
негодяй-соперник, учиняющий всяче
ские пакости герою и подводящий его 
под обвинение в убийство и грабеже. 
Благородный ковбой, разумеется, не мо
жет выдать, что в момент убийства он 
находился па «роковом свидании» с 
дочкой фермера и для того, чтобы себя 
оправдать удирает из залы суда и 
после головокружительных приключе
ний доказывает свою невиновность. Как 
и полагается, дело кончается традицион
ными поцелуями в присутствии растро
ганного папаши Это—содержание филь
ма «Роковое свидание».

. Картина обильно пересыпана мордэ 
беем, скачками на лошадях и прочими 
необходимыми принадлежностями аде 
риканской приключенческой кино
фильмы. У свердловских хулиганов эта 
картина встретит самое восторженное 
одобрение, так как может служить на
глядным пособием В искусстве бить 
физиономии.

Пам, все таки, кажется, что кино «Ко
лизей» при составлении кино-програм
мы должно было бы учитывать запросы 
врителей несколько иного порядка.

Картина «Роковое свидание», как вид
но. в довольно сильной степени подвер
глась монтажным операциям с вырез- 
Кой многих кадров. Можно только сожа
леть о том, что эти операции не доведе
ны до конца, т.-е. о том, что по при
скорбному недоразумению «Роковое сви
дание» фигурирует па нашем экране.

В СВЕРДЛОВСК ПРИЕДЕТ
ТЕАТР ИМ. ГАХТАНГОВА

Вчера в УралбНО состоялось совеща
ние об использовании театра им. Луиа- 
чаревдго на лепное время.

Совещание решило пригласить на га
строли в Свердловск на цай—июнь с. г. 
Московский гос. академический театр 
им. Е. Б. Вахтангова.

В р&паргуаре театра ряд новых совре
менных пьес: «Разлом» Лавренева, «Би
рине я» Л. Сейфуллипой, «На крови» 
С. Мстиславского и т. д. Из пьес клас- 
сического репертуара театр' попаяет 
«Принцессу Турандот» К. Гоцци в по- 
отановко Евг. Вахтангова, «Марион-де- 
Лори» В Гюго, «Коварство н любовь» 
Шиллера и др.

Принципиальное согласие на приезд 
от театра уже получено.

По окончании гастролей театра им. 
Вахтангова, ® течение июля—августа, 
возможно, состоятся гастроли Второго 
Московок. Худож. Академ, театра или 
Московок. Камерного театра.

Общегородская котфереииипя клубных 
драмляружков перенесена па 11 декабря. 
Капференция состоится ® клубе.им. Под
бельского (Пушкинская, 19).

Квинтет имени Аряп®а.риуоа прекра
щает своя гастроли. В дополнение к 
следующей программе в кино «Колизей» 
.выступает «чел-авек-оркесгр».

Следует отметить довольно удачный 
ромер (57) Совкино—журнала, влевящен 
иый десятилетию германской револю
ции Хотя хроника составлена, невиди
мому, из старых обрезков, но по самой 
геме и некоторым удачным кадрам 
вставляет хорошее впечатление.

Вотер Алиф.

ТЕАТРЫ: им. Луначарского: утром 
«Русалка» (с аб)—вечером «Фауст» (вне 
аб ) —Деловой клуб: «Собака на сене» 
(вне аб ). КИНО; Колизей: «Роковое сви
дание». выст. квипт. «Архивариус».— 
Севкино: «Знатные путешественники», 
журнал Совкино,—утром детские сеан
сы (с 12 час.).—Художественный: «Чем
пион мира»,—детские сеансы (с 12 час.). 
-—Пролетарский: «Право на жизнь» 
выст. «Человек-оркестр». — Прогресс: 
«Кастус Калиновский». В КЛУБАХ: им. 
Вайнера: конц. опери, кружка—Про- 
финтери: партконференция I района 
им. Большакова (на «Ленинке»): концерт 
нам Чайковского.—Дом Октябрьской 
РеЕО’чзции: Кино для чл союза строит, 
им. Подбельского: веч. памяти Чайков 
ского.

В ПОНЕДЕЛЬНИК: кино Колизей: 
«Скарамуш».

ОРГАНИЗУЕТСЯ 5 ДЕТСКИХ СПОРТ
ПЛОЩАДОК.

ГорОНО совместно с огарсоветом физ
культуры в Свердловске организует б 
детских спортплощадок На каждой из 
таких площадок будет 20 пар детских 
лыж, 16 пар 5—6-футовых лыж, 15 са
нок и снежные горки. Стоимость обору
дования спортплощадки 350—400 руб. 
ГорОНО на организацию площадок от
пускает 1000 рублей, остальные средства 
будут изысканы по линии окрСФК 
комсодо®.

ОТКРЫТИЕ ЗИМНЕГО СЕЗОНА.
Сегодня открытием городского катка 

открывается зимний сезон свердловских 
(мьзкультурнпков. На открытие катка 
приглашен весь конькобежный актин 
города. Персонально приглашены: Тас- 
каев, Журавлев, Бормотов, Васильев, 
Штроль, Крапивин, Ушаков, Кулпявцев, 
Свистунов и Дмитриев.

„НА СМЕНУ

(Продолжение 4).
— Татьяна Васильевпа...
-- Отвечайте: вы венчались в церкви?
— Ну, древляне!—-вдруг сказал в углу 

Митин.
— Татьяна Васильевна, я был готов 

ко всему, но...
Мерц встал и вытер платком пот па 

висках.
— Я был готов ко всему. Я понимаю, 

что здесь, в отеле «Тициан», вдали '.т 
родины, вы не поймете наших отноше
ний Но, честное слово, это же неваж
но—-вешились или не венчались. Об 
этом у нас не говорят.

— Николай Васильевич,—звенящим 
голоском прервала старушка,—здесь 
мальчик, здесь Костя, и я попрошу 
вас..

Мерц посмотрел на Митина. Чорныа 
блестящие глаза уставились на него 
сверля и обжигая, белые зубы обнажи
лись улыбкой. Он раскрыл рот, по 
эту минуту скрипнула дверь, 
шало платье, и молодая женщина 
голубом шелковом пальто шумно вбз 
жала в комнату

— Леля,—всхлипывая сказала 
рушка,—Леля... Вот...

— Елена Алекгандровда... — Мерц 
шагнул вперед, но старушка -встала 
между .ними:

Это Мерц, Николай Васильевич, 
муж... муж Ксаны...

Как мило.—залепетала женщина в 
голуоом, огнешю-алые губы приблизи. 
лись к тубам Николая Васильевича, и 
сладкий густой запах духов ударил ему 
и нос,—как ■ мило, что зашли. Ну, что 
Ксаца?.. Бедняжка: представляю себе— 
шелковые чулки безумно дороги,—мне 
говорил москвич из Белграда. Вова 
Ьорт Мама, почему нет чаю?.. О, ла-ла. 
слезы, как скучно... Ну, Николай Ва
сильевич, почему вы таким букой X,-
Мама иногда невьпюсима. Мэ же М-|3»УЛЬ 
фиш па маль... Вам падо показать "п ^яи 
Вертер1 У₽ д Э*ель’ СакРэ кор. Фоля - - 

Голубое шелко®с!^й'альто полете по
через всю комнату на кровать Зеленое 
с белыми зигзагами, недостающее да 
колдеп, платье мигало в глазах у Мерца 
и огненно-алые губы, стриженная мед
но-красная голова и белое, густо-напу
дренное лицо гримасничало, улыбалось 
у самых глаз Мерца, •

(Продолжение завтра).

в
зашур-

в

ста»

В МАССЫ!
КАК МЫ ВЫПИСЫВАЕМ СВОЮ ГАЗЕТУ?

НА ЧЕРНУЮ ДОСКУ
Пр® Ертарском заводе (Тюменского 

округа.) есть комсомольская ячейка, а 
газеты «На Ойеду» ист ии одного номе
ра.

Коллектив КОМ в Аше (Златоустов
ского о®р.) насчитывает комсомольцев 
245 чел., а «На Смену» выписывают 18 
экземпляров.

Коллектив КОМ на ВИЗ’е (Сверд
ловск) об'еданяст молодежи 700 чел., а 
«На Смену» выписывают 50 эка.

— Коми-пермяцкая организация КОМ 
насчитывает 1000 комсомольце®, а «На 

(Смену» по всему округу выписывают
только 41 экз.

— В Ирбитско-заводском районе ком
сомольце® 180 человек, «Па Омету» вы
писало только 2 человека.

Н.-Салдинская совячейка КОМ яаючи- 
t человек юомсо- 

а «На Смену» шынис-аио 8
| тыпает 100 с лишним

¥ Учет средств, собранных по суб- мольцев, . ” ~ 
ботнику помощи школе рошено провести экземпляров, 
через аппарат УрадОНО. Г , “ .

АБ 2600 руб. собрано в фонд суббот- В ячейке комсомольцев 43 чел., а «На 
ника помощи шкояо ® Нижин.г-Сортах. I Смену»—1 эка.

АБ Курсы шуровщиков присгупялл к! ” —"----------- —«ж—.»
раЛгмпл tria R -H<'ow\mir ооолчо ITо АЛ пс.ч I 
затгйсавпвнхся—свыше 30 чел. модбдеяаг.

Листопрокатный цех зав. Добрянки,

АБ Курсы шуровщиков приогупилл к i В ячейке Пермского рабфака №мео-
работе яа В.-ИсетОком заводе. Из 40 чёл. молодев 325 чел., а «На Смешу» ®ыпи- -----.----------- , — — ........ . садо 25 эка.
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Всем головым подписчикам 
лается бесплатная премия:

Отрывной ежедневный кален
дарь на 1929 год или по 

желанию «Настольный кресть
янский календарь на 2» г. 
Полугодовым портрет одно

го из вождей СССР.
--- ■ 

Ежемесячно даются бес 
платные приложения 

2 ном. „Веселой Кузницы" 
2 ном. „У себя дома".
2 ном. „14 дней".
2 ном. „Наш опыт".

„!р»ль[|{|||1 Рабочий** 
ежедневная газета.

1р. 3|. И- 12 р.
Всем годовым подписчика- 
с 1 I- 9 г. бесплатно вы 
дается: отрывной ежедневный 
календарь на 1929 год и 
портрет одного из вождей 

СССР.
Всем нолуго-'овым е января 
выдается календарь отрывной 

на .929 г.

Ежемесячно бесплатные 
приложенвя:

1) Книжка по сельскому 
хозяйству. 2 Справоч
ник земледельца.

областная

Литаниая №а“ 
выходит 2 раза в неделю.

25К. 75 К. 1)501 31
Все трехмесячныо, полуго
довые и годовые подписчики 
участвуют в розыгрыше 509 
премий. Розыгрыш состоится 
в марте 1929 г. в Свердловске

Издательство Уралоблиспол 'ома..

В ячейке BJIICOM при школа-семилет* 
«в Сысертского завода «На Смолу» чи
тает один комсомолец.

По Березовскому району Свердловско
го огф членов КОМ 271 чел., а «На Сме
ну» выписывают 38 экземпляров.

Сысертская ра<организация—339 ком
сомольцев, «На Смену» выписывает 26 
эка.

Полдневская ячейка Полевского р-на- 
«Па Смену» .выписывает 5 экз., а комсо
мольцев в ней 46 чел.

В Ново-Уткинской ячейке КСМ, Перво- 
А ральского р-на комсомольцев 40 чел, 
читают «На Омену» 2 человека.

1 экз «На Смену» на 53 чел. вкшисы» 
тает ячейка школы-девятилетки в Ала» 
паевском заводе.

В Нейво-Шайтанской ячейке коме»» 
мольцев 150 чел., а «На Смену» ®ыиисм» 
тают зо экз.

Туринский коллектив ВЛКСМ (Тагиль- 
ского акр.) на 100 . чая. комсомольце® 
«Па Сиену» выписывают 3 экз

В Емуртлинском пайоне (Тюменского 
огор.) в «-ячейках комсомольцев 40 чел., 
а «На Смалу» 'выписывают 5 экземпля
ров.

В Ярновском р-не (Тюменского сир.) 
кюм.сомольц(ж 130 чел., а «На Смену» 
.выписывается только 20 экз.

В.-Уральская организация КОМ, Тро» 
ицкого огар. насчитывает зоо чел комсо
мольцев, а выписывают «Па Смолу» J4 
экземпляра.

ИЗВЕЩАЯ
час. я 
влксЖ
И раЯ»

Во вторник, 11 декабря, в 6 
чара ® помещении II райкома 
назначено заседание пленума 
кома.

Повестка дня: 1. Отчет о работе 
2. Равное.

Явка членов и кандидатов пленуму 
членов бюро ячеек и секретарей обяза» 
тельна н аккуратна.

II РК ВЛКСМ.

I Т. т., записавшиеся в доброволь-^ 
ные группы в помощь обследованию*

I ЦК ВЛКСМ, должны связаться с| 
| руководителями этих групп.

Записавшиеся в группу по анти-* 
I религиозным вопросам обращаются 4 

1 к т. МЕХАЕВУ (УПИ, хим-мет. фак.Г 
'i I курс). ;
I Члены группы по перевыборам со-1 

ветов—к тов. БАТУРИНУ (горОНО, 1 
i телеф. № 2—97).

Члены фуппы по стенгазетам—
, тов. АГАПОВУ |£иржа Труда, те-’ 

I леф. № 2—49). j

Utlctct- г- чшй редактор
В. БУБЕР''И.

Задание Газе!аоп) Издательства Урнлобяисиоакрма. Типография «1 ранит», уаица Ьайнера № lie Заказ № 1638. Ура лоб длит № 6607,



№ 20
БЕСПЛАТНОЕ

ДВУХНЕДЕЛЬНЫМ 
ЛИСТОК УРАЛЬСКОГО 
ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ПРИЛОЖЕНИЕ К ГАЗЕТЕ
ФИЗИЧЕСКОМ

КУЛЬТУРЫ

неотложная задача
Наша физкультурная организация, 11ЦИХся в перевыборы советов. Звездные 
асте со всей советской общественно-1 лыжные пробеги с финишем приурэчен- 
Зю, должна принять самое активное 
«тие в кампании перевыборов сове-

Прежде всего надо развернуть широ- 
о раз’яснитеяьную работу среди са- 
к физкультурников, путем постановки 
собраниях докладов о значении и 
ачах перевыборов советов, освещать 
ipoc в стенгазетах ФК и т. д., и т. п. 
Надо поставить себе задачу (и понят- 

выполнить ее)—привлечение всех 
жультурников достигших избиратель- 
о возраста на отчетные и перевыбор 
е собрания. На этих собраниях. а 
!же и на предварительных чисто 
^культурных надо обсудить меролрия- 
I местных советов в части разверты- 
<ия физкультуры, улучшения каче- 
а ее работы как в части строитель- 
а ФК сооружений, так и создания 
неприятных условий для работы.
Надо привлечь всех физкультурни- 
I К Организации обсуждения и наме
ти пунктов по ФК в наказы избира- 
ей, проводя их на собраниях граж- 
I. При выдвижении пункте» в «ака- 

должны быть обязательно учтены 
льные возможности их выполнения. 
Следующий вопрос, которым должны 
яться физкультурные организации— 

культурнб-поцазательное обслужи
те перевыборной кампании. Надо 
|урочито к этому времени проведение 
совых физкультурных выступлений, 
вященных перевыборам, организации 
тационного характера инсценировок- 
навалов на катках и площадях.
Вполне понятно, что все эти меро- 
ятия должн^г быть тщательно подсо
лены, хорошо организованы с тем, 
бы, на ряду с привлечением внима- 
I масс трудящихся к вопросам физ- 
ьтуры они были также направлены к 
уляриззции перевыборной кампании 
е культурному обслуживанию.
Гужно уделить большое внимание ор- 
изации и проведению массовых лыж- 
( пробегов и вылазок, как живой, 
азателыной формы участия ФК в ле- 
ыборной кампании. Этим пробегам, 
газкам должен быть придан агита- 
нный характер с тем, чтобы они яви- 
ь не только средством пропаганды за 
ическую культуру, но и помогли бы 
I вовлечения широких масс трудя-

ным к месту и времени перевыборов, 
лыжные эстафеты с передачей информа
ции о ходе перевыборов, приветствия от 
физкультурников и трудящихся, про
ведение бесед с крестьянством, делега
ции лыжников, как представителей на
селения из одной местности в другую с 
докладом с ходе перевыборов, лыжные 
вылазки городских физкультурников в 
деревню для агитации за участие в пе
ревыборах, раз’яснение задач крестьян
ства—вот основные мероприятия, какие 
рекомендуются в этой работе. При про
ведении их особое внимание должно 
быть обращено на подбор состава участ
ников и выделение опытных и доста
точно политически развитых руководи
телей.

Во всей этой работе комсомол, как 
организация ближе всех стоящая к 
физкультуре должен принять энергич
ное участие и обеспечить помощь физ- 
культорганизациям. Помощь должна 
идти в основном по линии выделения 
политически-развитых физкультурников 
для раз'яснения всей этой работы, по 
подбору руководителей и представите
лей при проведении агитационных вы
лазок, пробегов.

Само собой разумеется, что вся рабо
та по участию физкультуры в перевы- 

1 борной кампании должна быть под не
посредственным руководством и в тесной 
связи с местными избирательными ко- 

1 миссиями.
Проводящийся сейчас смотр подготов

ки ФК к зимнему сезону должен явить
ся в значительной степени смотром то
го. как физкульткружяи участвуют в 

' общественной жизни, в кампаниях.
В данном случае нужно будет «смо- 

j третьей» как мы развернули работу по 
( участию в перевыборной кампании. На 

эту часть смотра должна быть переклю
чена энергия, внимание наших 
культурных организаций и самих 
культурников.

Активное участие физкультуры 
кампании перевыборов советов—экза
мен на развитие общественности, на 
помощь партии в ее работе, на помощь 
всей пролетарской общественности.

Уральские физкультурники должны 
этот экзамен выдержать с честью.

ВНИМАНИЕ СМОТРУ!
мотр подготовки физкультурных j творческая работа остается без ваяма- 
ккав к зишей работе, продолжаю- 1 ивя. Многие кружки в своей работе до 
!ся уже больше двух недель, только , сих нор исходят из сомнительного по
гас начинает развертываться.
олько сейчас начинает поступать 
риал с мест о подготовке. Этот ма~ 
1ал в большинстве своем свидетель» 
ет о том,. что с подготовкой дело об- 
т совсем нс гладко.
ы уже указывали на равнодушное, 
й халатное, отношение профсоюз- 
организаций к зимней работе, отно- 

яе, ставящее под сомнение успех 
едимой ПОДГОТОВКИ.
ечатаемые сегодня заметки подтвер-
[от это положение.
а местах ощущается острый иедо- 
ок спортивного инвентаря и па прв- 
тение его отпускаются ничтожные 
ства; нет лыж, пет помещений, нет 
:ов.
Многие кружки (папримср, «Сверд- 
ц», Кизел) только составляют пла- 
и перспективы, а работа, живая

(я

„НА СМЕНУ" № 237 
от 9 декабря 1928 г.

ИСПОЛБЮРО У ПИ СРЫВАЕТ РАБОТУ
ВСЕ КРОМЕ РАБОТЫ

Мечты и перспективы, как известно, 
дайда не совпадают с действитель
ностью и ваходятся ® я®п тм противоре
чии с фактами.

Известны случаи, когда в мечтах на
ших физкультурников приятно и радо
стно переплетаются между собой лыжи, 
коньки, каток и прочие интересные во-

ложення, что главное—план, а осталь- 
! ное, т. е. работа, сама приложится. По- 
: чти повсеместно слабо вдет работа по 
вовлечению в физкультурные ряды но
вых кадров рабочих, особенно взрос
лых.

Декабрь подходят к концу. Др окотг- 
чааия смотра осталось две недели. За 
эти две недели необходимо максимально 
развить и усилить подготовку « зиме, 
негбходимо втянуть в эту подготовку 
профессиональные и советские органи
зации, всю советскую общественность, 
необходимо встретить наступающую зи
му в паянем физкультурном вооруже
нии.

Время не
зится.

Внимание
Внимание

идет. Зимний сезон бли-

зиме! 
смотру!

«В этой маленьком корзинка есть 
лыжи и коньки...»

и

щи, а на деле...,’ пагдедеесть плац я... 
больше ничего.

Примерно н таком же положении на
ходится физкультурный кружок клуба 
ям. Свердлова (KnW, В.-Камский окр.).

Если вы посмотрите план зимней ра
боты .этого кружка, вам сразу станет 
светло и радостно.

В плане, составленном с подобающей 
тщательностью в умеренной фантазией, 
определенной долей которой должен об
ладать всякий уважающий себя кружок, 
—есть все.

И врачебный контроль, я инвентари
зация. н помещение, н вовлечение но
вых членов, и многое другое занимает 
в плайе положенное ему место. Но, к съ 
жалению, все это за пределы плана не 
выходит. У 

; в будущем, 
и мечтах.

В плане
На деле врачебный контроль не прово
дился, но есть договоренность и т. д„ на 
основании которой он может быть будет 
проведен (!?).

В плане говорится о вовлечении в

кружка нм. Свердлова все 
все в планах, перспективах

стоит врачебный контроль.

ЗА ЗДОРОВОГО БОЙЦА

ДНЯ ИА ГРУДУ ОТКРЫВАЕТСЯ КАТОК УРАЛ! РОФСОВЕТА

х. w
Готовя»'*-*.

кружок новых членов, об агитации за 
зимние виды физкультуры и проведе
нии для этой цели докладов па рабочих 
собраниях.

На деле есть «согласие» профсоюзов 
па это, есть группа выделенных доклад 
чиков и нехватает -только самого не
значительного—самих докладов.

Много еще хорошего можно иайтя в 
плане, но дальше плана это хорошее не
йдет.

По планам кружок думает провести, 
«согласовать», «подработать» и т. д., в 
таком же духе, а на доле ничего этого 
до сих пор пет.

Кружок зарылся в замкнутых рамках 
планов, перспектив и мечтательных 
фантазий и упустил из виду одну ма
ленькую подробность—работу.

Всего есть вдоволь в Казеле. Пет 
только работы,

А жаль...
Гр, Сев.

а техдаче-

работу со* 
образом, «а 
лыжной а

ФИЗКУЛЬТУРА
В щфомдом здании хнилко-шеталлур- 

гнческого факультета УПИ, ® последнем 
этаже работает онорткружок УПИ, на
щипывающий 340 человек.

Ежедневно с трех часе® для до вось
ми вечера работают, тржйруютоя, игра
ют фшжультурщпки <раб{юка 
екях факультетов.

В зимний период кружок 
ередотючи'вает, тлаашым
двух осиовиых секциях:
конькобежной. Лыжи ужа «®а мази», 
но... их ведостэточ». На 120 человев 
шестьдшот пять пар (половина). Пылче 
хотши выписать еще 20 пар, .цо ■культ- 
комиссия ирЬ всоодбюро УПИ пссрашла 
крест: говорит—«хватит».

Самый больной вопрос лыжней сек
ция—отсутствие лыжней станции. Ола, 
правда, есть, но что это за станция! 
Помещается опа в бывшей стойке для 
лещадей. Холодно, грязно. Просили 500 
(убдей, для того, чтобы привести ее в 
дорадо®, ио испоабюро это мероприя
тие смазало.

аэдяие с®ос®ра»0Ийо. Мы налагаем так
же, что ио липида подаять этот вопрос а 
в области фажжшкон воепиаирован- 
ной фшш ультработы.

Как же пржтагческтг можно воыгязи- 
[иигать обстановку оореетоданий (а так
же и трейтиродюи к дам)? По на
шему м-жйнито, в первую очередь но- 
Фходямо гимгояьзовать элемент без
условно прияьдаудай и сйвершедао у 
иж пеисподьдаваниый —- это момент 
неожидаяжоста.

При наших воодшо-^икладаых со
ревнованиях все ж условия подроб- 
дойггим образом известны участникам 

сгфеидава.пия. Пз 
маршрут переход^, 

сврельбы из-

ЭЛЕМЕНТ НЕОЖИДАННОСТИ В ВОЕНИ
ЗИРОВАННЫХ СОРЕВНОВАНИЯХ.

С каждым годом едр®но®айтя в РККА 
щ>сят все боже и более щякладпой ха
рактер. Вб&яна-пршладное троеборье, со
стоящее преимущеетвенно из приклад
ных уцражйетин (марш, стрельба гдое- 
сдожшге (препятствий), вошло в традицию 
и вводится ежегодно в програогмы армей- 
жих со(мувл«ваяай. В связи с всетиза- 
цгкй физкультуры отдельные приклад
ные утаражиетгия я даже целые воешш- 
прЕМадаые комплексы начинают вхо
дить и в программы вражглаетигх соре®- 
црвайий.

По до дастеящето кромсан элемент 
лржладаюсти рассиасфйюался только в 
(г.досвости пвдбгера типа упра-жиеаий 
сходных с томи, которые бойцу прихо
дится встречать в боевой ебс.тащжке, 
как, например: марши, лазанье, падва* 
пне, преодоление 'всякого рода естоствин-- 
пых и иаку^ствешных рропятсткий и 
г. п. Эти уяфадаяешия безуелмякг нужны 
и анмозпы в смысле иадготавки бойца, 
но «ли сами по себе'еще не ®счфиыва.ют 
задачи. Для достижеипия военной при- 
кл'адаоетй в иолней ияи хотя бы д-оста- 
точной степиии нужно еще ввести не
которые мятые* эдоиенты и в «бстановку 
гфмодсяим упражйояяй и ооревшжалий

По пагаому иаапню, щмшночфяклад* 
гдае фиинческое воспитание в РККА сто
ит па такой стугкяиг, когда говорить о 
«военизации «бстапйшеи » «феюпоааяйй , чмьиой ступени нзркямш

НОВОЕ БЮРО ОЖИВАЛО 
РАБОТУ

Кружок строителей (г. Тюмень), оргя- 1 
ииэдваи щ 1925 году н в наотоящое ере-- 
•мя. насчитывает у себя 32 человека, ш 
которых 12 женщин, ®' возраст». ■ от. IX ■ 
до 26 л., за лето кружок «очмг не рабо
тал, в етгду того, что руководитель был 
взят- на переподготовку комсостава С ■ 
окончанием летией работы в кружке'бы* 
•ян проведены перевыборы бюро, кото ро
му дан наказ о поднятии работы им 
должную высоту.

Новым составом бюро составлен плагг 
работы (кружка, оргащтзавадш соктщж: > 
общефидачоская, тяжелой атлетики иг 
лыжная, которые приступили в работе- .

Намечено проведепие бесед врача я 
Лекций в клубе, п в кружке. Органики- 
паяг уголок фпакульту.ры при илу&к>К 
читальне, где заведены игипп вопрдоо» 
и. ответов, днеинжг кружка,- тетрадь про< 
токолов п эаоодаганй кружка, бя/рв 
устроена выставка физкует>тлт»ратуряц 
С Помещением для занятий йа авьму де
ло -обстояло очень' плохо, по блапщяря 
■настойчнвоств бюро, кружка добйлдоь 
небольшого зала для занятий.

Правление клуба к работе -кружка от- 
нооптся плохо,: за каждую «®®одь пра«; 
ХОДИТСЯ ДОЛГО спорить. '*■'

«Участниц»,

НА КОСТЫЛЯХ 1
Конькобежная секция также еще п₽ 

выявила енбо лицо. Тут тоже вопрос с 
инвентарем стоит очень остро. Пз 60—* 
65 человек, членов секции, прихздшкй 
35 цар кда.ков. Опять чуть ли па Поло* 
вина. На прдобретонне" жжеитарл де«л 
пег йот.

Для организации хоккейной хомацш 
нет необходимого вднмштаря, а купить 
не па что. ......... . и

Вообще со средствами кружка У ПМ 
вышло какое-то педорадугедию? Как ед 
деиьтааш штн. так рутатьей.

По смете на сиорткружокФЙ гфеия 
учебного года,'паш’ается 4000 рублей, 
вд них на аивеигарь—2650 руб., s® 
Уратиролетстуд, кидате ля, смету си» 
не утвердил, я кода утвердит; а<ж»ед* 
но.

А время .одет... (
Несколько слов о комсомольцах, ffir 

.640 членов ячейки ж спорчкружке со> 
стоят только 210 человек. Остальные 
видно очень к даровые »..»

Веаэам.

задолго до самого 
вестей, например, 
известны все умерив 
всстиы и размеры и виды препятствий 
и дистанции между ними и т, п.

Таким образом, участник во время 
тренировки приучает себя к памлучше- 
му выполнению только определенного, 
узко-ограиичепдаго комплекса действий 
Прибыв на сюрениаваиие, он заранее 
заает все, что ему щадится делать. Это 
цртиворечда самому духу пржладаоств 
в смысле сходства с боевой обстанов
кой, при которой бойцу в равной степе
ни нажио уметь учесть обстаиавку, при
нять моментально иргамыьаюе решение в 
в зависимости от решения пандучшик 
образом действовать.

Наши Же сорееттнил приучают 
участника только к выиоенюдаго опре- 
долсзигых действий, ссверпкшпо исклю
чая момент учета обстановки и придти 
пия решения. Кдаиедао, в каФёстяга на- 

доетаточай

« одного изучения техника дежтвии, до 
надо with и дальше. Надо использовать 
элемент пеиэвестдасти иди неожидан
ности. Исподьзов-аппе этого эяемеита нам 
рисуется следующим «брадам:

Участникам с«|)скдоваипй заблаговре- 
меавэ дайся и» программы н условия их, 
а только общая наметка, достаточная 
для того, чтобы правильно построить 
орениршжу. Нйпример, сообщается, что 
воегдао-арикладжиг шюгоборие будет со- 
етоди. из марша ва 30 км., стрельбы я 
штурма укрепленной полисы.

В какой пвелеДОвададыввсти будут 
лроведеагы эта упражнения, подробные 
их уеляжия (натаржгёр маршрут, листая* 
ции стрельбы, огвг-ани® ужреплщмй) ш> 
ЯЗВ1ЖТПЫ участникам и узнаются имя 
лить в ярогдои® сюреждоваигй.

Команда, с-шранившажя по неж&лс- 
доданному маршруту (’извостдому толь
ко по карте), в «предежячгых местах ire- 
ожвдишю для себя находит укрепленные 
полосы условного противника, которого 
нужно обстрелять, и т. п. Как всей кв« 
манде, та® и каждому участяику при- 
хедащея учитывать обстайнижу и бы
стро (пдоколгжу зачет по «рямеия) пр«* 
пихать « выложить решения. Такой ме
тод сорсвфоваяпгй п«.шмо того, что дает 
возйождостъ разнятая рада цеянейппж 
качеств чисто психического порядка (на* 
ходчивоетя, умения оримтцювачъся, ре
шительности* и т. д.), поможет «бежать 
поотодииэго нашего ала—-еватаекява- 
пня» участниж&в, а также внесет «яге 
башни! митерес и раетмюбраяпе в щ»о- 
граммы воетие-гнжмадпых ооргонованиА

«Ф. С.». Черняк*
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ПРИ ПЕРМСКОМ МЕД- 
ТЕХНИКУМЕ ОТКРЫ
ВАЕТСЯ ОТДЕЛЕНИЕ 

ФИЗКУЛЬТУРЫ
Па-днях пои УралОПО состоялось за

седание специальной комиссии для об
суждения вопроса об открытии физ- 
культотделення при Пермском медтех- 
викуме.

Заседание обсудив детально этот 
прос, решило физкультотделенме 
врыть с 20 января 1929 г.

Порядок укомплектования установлен 
следующий: физкультотделение 
влектозывается лицами обоего 
имеющими общую подготовку пе 
П1колы-семилетки, в возрасте—девушки 
ве моложе 17 лет и юноши 13 30 
лет.

При приеме па физкультотделение 
преимущество имеют дети рабочих » 
крестьян и в первую очередь работав- | “^,гоя.нпыо цехоВые ячейки ФК при 
ши£'. в 'качестве инструкторов или их 
помощников.

Для выдвижения кандидатов, а также , *’ 
I 
, гюзроато о 80. ч. до 160 ч.

Вое члены цеховых ячеек ФК подвер
гаются медосмотру, который прошел в 
течение ноября м-ца. Для обелужива- 
Ш1Я ®6ей массы физжультуряиков заво
да организуются секции: лыжно-конько
бежная,.. стрелковая, тяжелой атлетики 
и т. д. Помимо этого по стрелковому и 
лыжному спорту создаются группы стар
ших. По 4 цехам организуются хоккей
ные команды. В помощь инструктору 
выделена ив аасщгва физиультурников 
группа помощников для работы в сек
циях по цехам, которые также ведут ра
боту по ФК в пионеротрядах.

Слабо обстоит дело с инвентарем. 
Правление клуба й культкомиосия зав- 
кома необходимых орадств отпустить не 
могут. В добавление к имеющемуся ин
вентарю будет закуплено лишь 20 пар 
лыж и 5 пар коньков.

Помещением для занятий секцин нор- 
малън. урода и тяжелой атлетики, кру
жок будет обеспечен в школе.

На заводском пруду силами физкуль
турников организуется каток, расходная 
смета на оборудование которого .выра
жается в сумме 380 руб.

По. опыту прошлого года часть расхо
дов покрывается самими физкультурни
ками, покупающими рублевые сезонные 
билеты, а другая часть изыскивается 
путем распространения сезонных биле
тов по другим союзам и устройством 2-х 
платных постановок силами клубных 
кружков.

Этот опыт развертывания работы й 
формы проведения ее с успехам могут 
быть использованы и по другим заводам 
района. _■

Тачу нов.

во-
от-

уком- 
пола, 
ниже

СМОТР ПОДГОТОВКИ К ЗИМЕ
ИНВЕНТАРЕМ НЕБЛАГОПОЛУЧНО

МАССОВАЯ РАБОТА ХРОМАЕТ

НКЖЯИЕ СЕРГИ 
вятгя

ГОТО
(Кружок ФК при рабочем клубе метал

листов).

Наступающий зимний период во все
оружий встречают физкультурники 
Н-Серпинского клуба металлистов. Ши-j 
роко и своевременно развернута подго- 

■ товнтельная работа по переходу па зи
му.

| Цеховые к-ты закреплены и работают

ТРОЙКА УДАЛАЯ
Режевской завод, Свердловского ок

руга, имеет двух инструкторов физкуль
туры: некоего Ваню и некую Лелю.

Пара 
ходится 
райкома 
Степы).

этих бедных инструкторов пг» 
под руководством секретаря 

комсомола (Серебренникова

изыскания Средств для обеспечения ста- I 
пендией командируемых в техникум, в 
округах при ОкрОНО создаются спеца | 
альпые комиссии 
ОНО, ОК ВЛКСМ, 
бюро.

Кандидатуры, 
яымн комиссиями 
подвергаются тщательному медосмотру 
и проверке физкулыдостижений уста
новленных ВСФК. После этого к 10 ян
варя кандидаты направляются в Пермь. 
На месте приема создается приемная 
комиссия из представителей соответ ■ 
ствующих организаций. Приемная ко
миссия-будет работать с 10 по 20 ян 
варя.

В Перми для поступающих предоста
вляется только помещение. Постельные 
прина,глежвоста и необходимые спорт- 
костюмы командируемые должны иметь 
при себе.

Округа должны предоставить средства 
иа проезд до Перми и, кроме того, обес
печить кандидатов, в случае непосту
пления, обратным црюездам. .

Имеющиеся 40 мест и 20 стипендий 
распределяются по округам следующим 
образом: Перми, Свердловску, Н.-Таги
лу и Шадринску—по 3 места, 2 канди
дата и 1 стипендия на округ. Челябиь 
ску, Тюмени, Кунгуру, Кургану, Сара
пулу, В.-Камску, Ирбиту и Тобольску-— 
по 2 места, 1 кандидату и 1 стипендии, 
Златоусту, Ишиму, К.-Пермяцку и Тро
ицку—по 3 места, 2 кандидата, и 2 
стипендии.

20 стипендий, как указано, отпуска
ется по облбюджегу, остальные 20 сти
пендий должны изыскать команди
рующие органы, < привгечанием к это
му делу профсоюзов, ОНО и С<К.

| 5 цехах: доменный, мартен, прокатка, 
механический, служащий.

Общее количество физкультурников

из представителен 
ОкрСФК и Окрпроф-

выдвинутые окруж- 
в, окружных центрах

ЗИМА НА НОСУ, А ЛЫНИ „В МЕЧТАХ»
Тюйенскнй кружок совторгслужащих разработаны правила внутреннего рас- 

зима врасплох не застанет. За лето кру | порядка. рР
жок участвовал во всех календарных со
ревнованиях. В последнем осеннем р« 
зыгрыще по баскетболу и футболу кру • 
жок занял первое место.

В Настоящее время кружок работает 
бесперебойно в помещений зрительно: v 
зала клуба. Зал всегда перед занятиями 
моется и вентп гея. К зиме кружок 
готовится бойко. Новый состав бюро ра
ботает дружно. Для вовлечения в кружок 
взрослых намечено проведение бесед и 
докладов на физкультурные темы п<> 
коллективам совучреждепий. Кр'ме того 
в перевыб. рную кампанию Горсовета на
мечено выступление живзй газеты круж
на на массовых собраниях.

Достижением в работе кружка являет
ся организация двух хоккейных ко
манд; хоккей в Тюмени до сих пор в*, 
практиковался и является делом новым. J 
Для этой цели заготовлено 10 пар клю- ! 
шек. Также новым делом в Тюмени яв
ляется самоконтроль среди кружковцеь, 
который явился результатом двух бе- ; 
сед врача, В кружке ведется д---------
работы, табели посещаемости занятий и

Скверно обстоит дело с лыжами. Ре 
бята взволнованы гробовым молчанием 
из Москвы, откуда выписаны лыжи еще 
в августе месяце, но до сих нор нет да
же письменного ответа.

Приходится сожалеть лишь о том, что 
советские ячейки ВЛКСМ почта совсем 
не уделяют внимания работе кружка, в 
котором из 35 чел. только 5 6 комси 
мольцев. Слабо обстоит дело и с вовле
чением в кружок девушек. «Тик-так».

Иван кивает на Петра, а Петр—на 
Ивана.

Эх работа ют хорошо! Пепросвд проф
союз сельхозлесрабочих сведения о ко
личестве членов союза СХДР, находя
щихся в кружке физкультуры и сколь
ко было занятий в период прошлых ше
ста месяцев.

Инструктор. ,.Ваця.„;1 .говорит: «Эта 
сваэеяия возьми у< Лели. . . Леля грро.- 
рит: «Возьми у Степы». Степа говорит: 
«Лелька, гони требования за окно!».

Так работает тройка, удалая...
Б.

БЕЗ ПОМЕЩЕНИЯ
Кружок тюменских «Пищевиков» 

ганизовался с лета 1928 г. и уже 
считывает в своих рядах 35 физкуль 
турников, из которых 16 девушек.

В настоящее время кружок работает 
в чрезвычайно скверном помещении. Ком 
патушка, в которой, как говорится: 
«если корове лечь, то и хвоста негде 
протянуть», битком набита молодежью. 
На зиму лучшего помещения пе пред
видится, есть только одна надежда на 
открытие базового клуба. Окротдел сою
за уделяет довольно много 
работе кружка, отпускает 
спорт-инвентарь; выписано 
двадцать.

Отсутствие помещения является един
ственным существенным недостатком в 
работе кружка.

ор 
на

внимания
средства, на 

лыж пар

СА^ООЕЯТЕЛЬЧОСТЬ 
ДВИЖЕТ РАБОТУ

С каждым днем физкультура все бо

лее и более проникает в поры темных 
уголков деревни. Физкультура делает 
из темного деревенского парня развито
го, дисциплинированного общественного 

работника; это мы можем видеть из ра

боты кружка физкультуры д. Зыряпк»., 
Тюменского округа, особенно интерес

ной тем, что вея работа строится па 
инициативе ребят, на их самодеятель 

пости.

Кружком деревни Зырянка проведено 
10 субботников, в результате чего в<> 
прежнем заброшенном пустыре раскь 
пулся веселый стадион; на пруду уже 
расчищен каток, поставлена катушка. 
Но на этом ребята не останавливаются: 
«Есть каток, а па чем же кататься? 
Даешь коньки!». И все берутся за коь 
ку самодельных коньков. Кружком ру
ководит молодой парень, окончивший ь 
28 г. тюменские 3-месячные курсы по 
подготовке деревенских работников тов. 
Рыков.

Кружок работает в помещении шко
лы, где самими физкультурниками сде
лан для занятий самодельный конь, по
ставлена лестница. В кружке состоит 
68 членов, из них 30 девушек.

Большинство кружка составляют 
комсомольцы; этим об’ясняется живал 
бойкая работа кружка. Физкультурники 
д. Зырянки не забывают и о внекруж- 
ковой общественной работе; так физ
культурники почти все поголовно уча
ствовали в установке в деревне
убирали и молотили мопровский овес.

Все это еще раз доказывает, 
без денег можно па инициативе; заин
тересованности, самодеятельности круж
ковцев поставить работу на должную 
высоту.

медкоптрбль над физ 
в Тюмени установлен ■ 
г. Прошлой осенью п

радио

что и

БЕЗ ВРАЧЕБНОГО КОН
ТРОЛЯ НЕТ ФИЗКУЛЬ

ТУРЫ
Физкультура является могучим фак

тором в деле оздоровления населения 
лишь при условии, когда она зиждется 
па строго научных основах. Физ- 
упражиииия по своей сути есть то же, 
что и сильно действующее лекарствен
ное средство. Излишек их или несоот
ветствие с возрастом, палам, общим со
стоянием здоровья и профессией ведет за 
собой тяжелые и часто ненонранимые 
заболевания. Недостаточные по своей на
грузке физупражпепия не дают ожида
емого эффекта—оздоровления.

Из сказанного ясно, что нельзя при
ступать и занятиям по физкультуре без 
медицинского осмотра и точного назна
чения допустимых физупражнений. 
Кроме того, требуется постоянвое на 
блюдение над занимающимися физкуль
турой для учета результатов. Вот прче 
му лозунг «Нет физкультуры без вра
чебного контроля» является основным.

Спрашивается как ate относятся к 
делу врачебного контроля физкультур
ники?

Вот пример.
Постоянный 

культурниками 
октября 1927

ас-чету вся масса физкультурников дол 
жиа была пройм осмотр в течение мс 
сяца. Иа деле же вышло так, что мед 
осмотр затянулся более чем па 3 меся 
на.

Физкультурники-кружковцы без дож 
ной серьезности подходили к врачебвю 
му койчролю п нерегулярно являлись в 
осмотр. Приходилось По ®ес® эльку ра 
назначать сроки и почтя буквально т; 
путь за рукав. Часть кружков запито 
ласп долгое время без осмотра, фиэкулг 
гуриижи смотрели на пего, как на тяг* 
стную обязанность. Благодаря той виз 
трегшгей просвет,итеоыной работе, которл 
велась в кружках, это болезиеянюе я: 
лецие постепенно изживалось. В веет 
ний осмотр уже было iipoweno больп 
интереса, к медкоптролю. А к ныпепгн 
му зимнему сезону медковтр&р, лрош< 
в течение одного месяца. .

Больший интерес проявляют физвул 
турники к просветительной работе. I 
интересуют вопросы гигиены, самоко 
троля. Организовано 3 кружка по сам 
контролю.

Налаженность работы способствует б 
лее широкому развертыванию просвет- 
тельной работы и лучшему наблюдет 
над физически слабыми кружковцами

Нужно надеяться, что проявление 
интерес н физвоспитанию со сторож 
физкультурников послужит залогом пл 
дотворной работы в дальнейшем.

Врач физкультуры
Крячко.

МИАССКИЕ ФИЗКУЛЬТУРНИКИ ВПЕРЕД
Силами нашего кружка издается сте 

газета «Физкультурник» сейчас пода 
товляется к выпуску X» с. Первые Да 
стенгазеты возили с собой на окружи 
саривнование по летним ®ида.м ФК в г< 
Златоуст, где получили хорошие отз. 
■вы.

В летнее время проведен' ряд 
отуплений на -рабочих загородных

При кружке Миасского напилочного 
завода имеется 5 футбольных команд и 
5 баскетбольных, женских 2 команды. 
Первенство в городе как по играм, так и 
но легкой л тяжелой атлетике и прутам 
каждый год берет кружок МНЗ. В 
прошлый зимний сезон существовала 
апжггруппа «Фиакульткоммунар», кото
рая сделала ряд нвстановок.

Сейчас агитпрунпа, в которой состоят 
исключительно физкультурники в коли
честве 22 чел. подготовляется к выступ
лению ®о вновь открываемой базе физ
культуры.

в

МЕТАЛЛИСТЫ ЗА РАБОТОЙ
Подготовку к зиме обком металлистов 

начал в сентябре. Всем союзным орга
низациям были даны указания о на
правлении работы в зимний период, о 
закупке инвентаря и организации лыж
ных станций и катков. Для большего 
охвата в зимний период союзной массы, 
используя опыт некоторых заводов, об
ком приступил к организации на круп- 

дневник ных заводах цеховых ячеек ФЕ. Ряд за
водов (Н.-Серги, ВИЗ п др.) к организм 
пии этих ячеек уже приступил. Поды
тоживание работы по зимним видам 
физкультуры намечается провести в ян
варе — феврале месяцах на районных и 
областных первенствах.

С ЛЫЖАМИ НЕБЛАГОПОЛУЧНО.

К организации лыжных станций уже 
приступили. В Лысьве, Надеждинске, Чу
совой, Мотовилихе, Каслях, Еалате и др., 
намечается организация лыжных стан
ций. Помимо лыж, закупаемых завкомами 
некоторые РЕ (Свердловский, Пермский) 
также приобретают лыжи; в Надеждин
ске, Лысьве, Мотовилихе будет пример
но, до 200 пар лыж. На ВИЗ’е 300 руб. 
физкульт. денег израсходовано на дру
гие нужды, но есть надежда, при нажи
ме на завком н поддержке пайкома обеь 
'’очоц. РИЗ ДО- Г-0 лыж.

все же со 
дело обстоит

От заказов, 
в виду 

московских

снабжением 
яеблагопо- 

данных Урал- 
цредоставленш 

по 14 рублей, 
отказываться.

По ряду заводов лыжп уже закупле
ны, но 
лыжами 
лучно. 
эблсоюзу, 
им лыж
фактически приходится 
Ставка, главным образом, на лыжп ку
старей и кыштымские, по последние с 
Урала бегут. Южно-Уральскому РЕ 
металлистов из требуемого им воличе 
ства 500 лыж., Окрлесозагом отпущено 
только 50 пар, Свердловскому РЕ из за
купленных 400 пар отпускается из во
юй выработки только лишь 100 пар.

С лыжами неблагополучно. Областно
му Совету ФК и Уралпр фссвету следо
вало бы принять срочные меры, ибо 
если кыштымские лыжи будут и далв 
ше течь за пределы Урала, кружки ФК 
останутся без лыж.

Организация катков в этом году эпа- 
чительно расширяется. По Свердловско
му РЕ будет организовано 7 катков На
деждинскому 1, Пермскому на всех круп
ных заводах, Ср. Уралу—4—5 катков; 
приобретение коньков также значительно 
увеличивается.

ПОМЕЩЕНИЙ НЕТ.

Это всегда больное место. Ряд заводов 
остается без помещений. В клубах физ
культурники занимаются в комнатуш 
ках. Для занятий кружков имеется толь
ко лишь 10 помещений с общей вмести
мостью 500 чел., а ведь имеется 59 круж 
ков и физкультурников не 500, а около 
4.000 чел. Поэтому установка «па 
дух».

РАБОТА ОЖИВИЛАСЬ.

Вокруг подготовки к зиме

ВОЗ-

раоота 
кружков ФК значительно оживилась: 
происходят перевыборы бюро, собрания 
кружков, врачебный контроль по 2 рай
комам (Пермь—Ср. Урал), было проведе
но совещание по ФК.

Несомненно пе всюду гладко. Израс
ходование ФК денег па другие нужды, 
что было на ВИЗ’е, несомненно не еди
ничный случай. Есть много недочетов. 
Физкультурному активу надо каждый 
случай выявить и правильно, умело н* 
него реагировать.

Кружки ФК металлистов должны 
смотре принять активное участие, долж
ны показать что уже ими сделано по 
подготовке к зиме.

ляпьях. На эимний (период (юруягок в
1 

eijynem для заданий по .физкультуре.
Летом наш кружок участвовал иа о 

(ружных соревнованиях союза метала 
стой, где по шестагборию занял 1-е мест 
а также участвовал ла окружной и i 
областной спартакиадах.

Сейчас кружок переходит в помет 
ин е вновь 
туры, где 
кружков г. 
помещения 
спарядаой 
■вольных упражнений.

При базе организовано 4 сскцп 
лыяигая, конькобежная, тяжелой атл 
тики и гимнастическая. При базе орг 
шиауется лыжная станция- Райсовет г 
кунает лыж на 150 руб.

дапиул ряд сваях членов в школы

открываемой базы фиакуя 
сосредоточена вся рабо 
Миасса н есть опещаалып 
для тяжелой атлетики, д; 
гимнастики, баскетбола
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